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TODA SEVILLA
BARRIO A BARRIO

REORgAnIzAcIón  
En EL AyunTAmIEnTO
Con la marcha de Celis a la Junta de Andalucía, el 
grupo socialista realizó una profunda reorganización 
en el Ayuntamiento. Enrique Lobato ocupó el 
puesto vacante, pero también el PSOE hizo otros 
nombramientos y cambios. __Pág. 3

DíA InTERnAcIOnAL DEL LIBRO 
En EL cíRcuLO mERcAnTIL
En el Mercantil de calle Sierpes se celebró el Día 
Internacional del Libro, que contó con un cartel 
anunciador realizado por la pintora María José 
Caballero. Numerosas entidades y escritores 
participaron en este certamen literario. __Pág. 15

La consejera de Obras Públicas y Vivienda, Rosa Aguilar, ha afirmado durante su comparecencia días pasados en la comisión parlamentaria de Andalucía que la 
Red de Metro de Sevilla será “subterránea con carácter general”, en referencia a las líneas 2, 3 y 4, cuyos proyectos de trazados y alternativas se someterán al 
proceso de información pública antes de que finalice el presente mes de mayo. Al margen de este anuncio, el alcalde, Monteseirín, con Rodrigo Torrijos, presentaron 
el metrocentro sin catenarias. __Pág. 5

La Junta anuncia La construcción de Las nuevas Líneas 
deL Metro y eL aLcaLde presenta eL tranvía sin catenarias
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SAn PABLO

BARRIO A BARRIO

Director: Fernando Gelán  ·  Medalla de Oro de la Ciudad

EL mETRO PASARá POR EL 
POLígOnO DE SAn PABLO 
La consejera de Obras Públicas y Vivienda, Rosa Aguilar, 
presentó los proyectos sobre las líneas 2, 3 y 4 del Metro de 
Sevilla. Uno de los barrios que tendrá este transporte 
público será la zona del Polígono de San Pablo. __Pág. 5

SEmAnA gRAnDE  
DE ALmERíA En SEVILLA 
La Casa de Almería en Sevilla organizó un amplio programa 
de actividades para celebrar la IV Semana Grande. 
Conferencias, visitas culturales, convivencia y degustación 
gastronómica enriquecieron las jornadas. __Pág. 14

El Desafío Cruzcampo llegó a Sevilla, con la participación de representantes del Ayuntamiento y futbolistas internacionales en el Prado de San Sebastián. El desafío 
consiste en llevar el Balón de la Afición desde España hasta Sudáfrica por grupos de relevistas. En los terrenos del Prado se celebró la Fiesta de la Afición en la que 
participaron deportistas andaluces, ex jugadores del Real Betis y del Sevilla FC y rostros conocidos del mundo de la cultura, la música y los medios de comunicación. 
Asistió el alcalde, Alfredo Sánchez Monteseirín; el primer teniente de alcalde, Antonio Rodrigo Torrijos; el presidente del Sevilla, José María del Nido y los jugadores 
de este club, Navas y Negredo y los ex jugadores internacionales Curro Sanjosé y Rafael Gordillo. En este evento estuvo el presidente de la Fundación Cruzcampo, 
Julio Cuesta. Asimismo hubo una destacada representación de de deportistas y restauradores sevillanos. El alcalde tuvo en sus manos ese balón que llegará hasta 
el país donde España jugará para ganar el Mundial. En la imagen figura también el empresario Pedro Robles. __Pág. 19

Monteseirín, torriJos, deL nido, navas, negredo, 
sanJosé y gordiLLo en eL desafío cruzcaMpo en seviLLa
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SE cELEBRó En EL PRADO 
EL VI mERcADO mEDIEVAL
El primer teniente de alcalde, Antonio Ro-
drigo Torrijos, pronunció el pregón del VI 
Mercado Medieval que se celebró en el 
Prado de San Sebastián, que contó con una 
gran participación. __ Pág. 13

POPuLARES fIESTAS  
DE LA cRuz DE mAyO
El Ateneo Popular del Polígono de San Pablo 
organizó una fiesta de la Cruz de Mayo en el 
colegio Giménez Fernández, con asistencia del 
delegado del Distrito Sur, Antonio Rodrigo 
Torrijos. __Pág. 9

El Delegado del Distrito Sur se reunió 
con los afectados de fibromalgia en el 
Parque Celestino Mutis del Distrito Sur 
Se celebró en el Parque Celestino Mutis la “I Convivencia familiar de afectados de fibromialgia”, una 
iniciativa organizada por el Distrito Sur a partir de una propuesta aprobada en presupuestos 
participativos. Al acto asistió el primer teniente de alcalde y delegado del Distrito Sur, Antonio 
Rodrigo Torrijos, que ha acompañado a las personas que padecen esta enfermedad y a sus familiares, 
en una actividad que ha pretendido concienciar a la sociedad de la existencia de este mal y mostrar 
su solidaridad y comprensión con las personas que lo padecen. __Pág. 9

El primer teniente de alcalde y delegado del Distrito Sur, Antonio Rodrigo Torrijos, presidió en el Centro Cívico Torre del Agua la exposición de los trabajos realizados por 
los alumnos y alumnas que han tomado parte en los diversos Talleres de esta área municipal del Sur. Este día 20 de mayo, en el Prado de San Sebastián, Rodrigo Torrijos 
presidirá la clausura del curso 2009-2010 de estos Talleres del Distrito Sur. __Pág. 13

antonio rodrigo torriJos inauguró La 
Muestra de Los taLLeres deL distrito sur 



COMUNICACIÓN2 Sevilla, Mayo 2010La Voz del Distrito



3Sevilla, Mayo 2010 La Voz del DistritoLA TERCERA DE LA VOZ

Edita:       Director: Fernando Gelán

Redacción y Colaboradores:  
Álvaro de Bazán, Fernando Moreno,  
Manuel Rodríguez Hidalgo, Juan Antonio Martos, 
Ben Yessef, Jesús Romero, José Luis Garrido, 
Juan José Morillas, Ángel Martínez y José 
Enrique de la Vid, Macarena Sánchez, Jorge 
Benitez y Esther Picón

Fotografías: Jemaca, Abrens, Fegó y Archivo 
Histórico de Ángel Gelán
Maquetación y diseño: Estrella Chacón Frías
CEDIS  Pagés del Corro, 188 3ª C 41010 Sevilla. 
Teléfono 954 27 99 16  
E-mail: cedis@lavozdistrito.e.telefonica.net
Deposito Legal SE: SE-2699-97
Imprime:            Sevilla, S.L.

LA VOZ DEL DISTRITO

www.gelannoticias.com

Periódico Independiente de Información General
Año XVI Edición 119 Sevilla, Mayo 2010

LO quE DESTAcA
reorganización MunicipaL.- Al final, 
Monteseirín resiste en la poltrona municipal del 
Ayuntamiento de Sevilla. Sigue vendiendo cara 
su marcha de la Alcaldía y contra todos los 
vientos y las mareas de los grupos socialistas, 
Alfredo ha dicho que se mantiene en el cargo 
hasta que culmine su mandato. Sin embargo, 
ya se ha marchado Celis de la Casa Grande, 
aceptando un cargo en la Junta de Andalucía 
y dejando a un lado su deseo de ser candidato 
a la Alcaldía, pues para este puesto estará Juan 
Espadas, placeado por la Feria 2010 para di-
fundir su imagen y su talante. Se ha incorpora-
do un nuevo edil socialista al grupo municipal 
–Enrique Lobato--, en sustitución de Celis, y 
además se han hecho cambios en la estructu-
ra de gobierno, al gusto de Monteseirín. Ya 
vendrá Viera tras el largo y cálido verano…

preMios taurinos en La Maestranza.- 
El ciclo continuado en la Plaza de Toros 
de la Real Maestranza, los festejos de la 
pre-feria y Feria abrileña, ha sido de 
mayor atracción que en la pasada cam-
paña. El triunfador de estos ciclos, a 
gusto de diversas instituciones y entida-
des, ha sido El Juli, aunque en todo 
momento se ha premiado y alabado las 
faenas de José Mari Manzanares y de 
Morante de la Puebla, que mostraron su 
arte y su genio en el coso del Baratillo. 
Pero conviene destacar también, aunque 
sin llegar al nivel esperado, el resurgir de 
El Cid y, sobre todo, la gran novillada 
presentada por Juan Ruiz Espartaco. 
Hubo Puerta del Príncipe para El Juli y 
para el portugués de La Puebla, Diego 
Ventura. La Empresa Pagés ha sido muy 
valorada por el éxito alcanzado en estos 
grandes festejos taurinos.

LA TERCERA DE LA VOZ
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EL PSOE qUIERE LLEGAR 
A LA ALCALDíA CON 

ESPADAS…

Yo quiero ser sevillano
De un tiempo a esta parte hay 
una serie de gachupinos co-
lumnistas que reniegan de todo 
lo que es de Sevilla y de los 
sevillanos. Esta ralea, además, 
navega en el mismo barco e 
intenta con sus garras más 
afiladas provocar el pánico 
dentro de una ciudad donde es 
vital y necesario que haya 
amor, concordia y solidaridad. 
Uno de los metementodos se 
cree el ombligo de Sevilla y 
critica duramente no solo el lu-
gar donde ha nacido, sino el de 
un buen número de sus paisa-
nos. El inconformista siempre 
trata mal todo aquello que no le 
gusta de su ciudad y, sobre 
todo, que haya sido proyectado 
y realizado por los que ahora no 
son de su cuerda. Jamás es 
condescendiente con las ideas 
de otras mentes, que quizás 
sean más preclaras. Su ataque 
es letal y a tumba abierta. Y a 
esta Sevilla, donde se clavaron 
dos cruces en el barrio de San-
ta Cruz, la crucifica constante-
mente y sin piedad. 
Ha de saber este malage que 
esta ciudad de nuestros amo-
res necesita de mucho cariño 
y de mucho mimo. Pero este 
frívolo de las narices tiene el 
corazón más duro que el hom-
bre de piedra que está en la 
calle del mismo nombre, situa-
da entre Santa Clara y Jesús 
del Gran Poder. 
A diferencia de lo que hace 
días pude leer en cierta prensa 
local y que está escrito sin 
paracaídas por el elemento en 
cuestión, he de decir de forma 
rotunda que ¡yo quiero ser 
sevillano! Va el tío y escribe 
que quiere ser alemán como 
Otto Moeckel, el cofrade del 
Baratillo, que curiosamente 
reside en Sevilla desde hace 
tropecientos años, porque se 
mantiene como martillo en 
manteca colorá sevillana.
El amigo Otto, manitas de 
oro para crear artilugios en 
beneficios de la Piedad y de 
la Caridad en su Soledad, se 
quedó en nuestra ciudad, 
encantado de vivir en esta 
tierra tan bonita y tan llena 
de contrastes, formando una 
familia que tiene enorme 
arraigo en Sevilla. 
Otto Moeckel jamás pensó en 
cambiar la “dura”, “áspera” y 
“seca” Alemania por esta en-
cantadora y luminosa ciudad.

Allí, en la Bundesliga, tampoco 
hay cofradías ni pasos ni cos-
taleros para poder llevar al 
Cielo de Sevilla la riqueza es-
piritual de la ciudad, para que 
Otto Moeckel y su familia go-
cen de una histórica tradición 
de la Sevilla Mariana. Moeckel 
permanecerá en Sevilla por los 
siglos de los siglos.  
También hay otro juntaletras 
que sigue la idéntica triste 
guasa literaria del citado pira-
ta sevillano, ya que se visten 
y calzan de la misma forma 
mental. ¡Vaya par de tribule-
tes! Dios lo cría y ellos se 
juntan para ponerse de acuer-
do en la forma de bramar una 
serie de continuadas gansa-
das contra una ciudad y sus 
residentes. Ciudadanos que, 
afortunadamente, están/esta-
mos muy por encima de estos 
petardillos limpiapollos. 
Yo quiero ser sevillano. Y pa-
sear por las nuevas calles 
peatonalizadas. Y viajar en el 
metro y en el metrocentro, que 
ya se ampliarán líneas para 
nuevas generaciones. Yo quie-
ro ser sevillano para vivir la 
bulla de la Semana Santa y no 
sólo contemplar el giro de la 
Carretería hacia el Arenal del 
Baratillo o querer formar un lío 
estúpido en un patio que nada 
tiene que ser como el que 
crearon los Quintero para do-
blar las campanas de Sevilla. 
Yo quiero ser sevillano para 
hartarme de gazpacho fresqui-
to y no de “wusterbrot” o “frika-
dellen” de los huevos. Yo quie-
ro ser sevillano para tomar 
chocolate con churros en la 
Virgen de los Reyes. Yo quiero 
ser sevillano para ir a la Feria 
y no odiarla como quien quiere 
ser alemán, que son los más 
tristes del mundo mundial. Yo 
quiero ser sevillano para vivir 
la rivalidad entre el Sevilla y el 
Betis. Yo quiero ser sevillano 
para pisar las arenas de las 
marismas y rezar ante la Vir-
gen del Rocío. Yo quiero ser 
sevillano para contemplar des-
de la calle Betis el Guadalqui-
vir, la Torre del Oro y la Giral-
da. Yo quiero ser sevillano 
para ir a la Maestranza y ver 
torear a Morante de la Puebla. 
Yo quiero ser sevillano para 
comer mantecados y alfajores, 
con anís de Cazalla en la fami-
liar fiesta de la Navidad. 

Fernando GELÁN 
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reHaBiLitación deL paLacio de san teLMo.- La Junta 
de Andalucía informó días pasados de la terminación de 
las obras de mejora y rehabilitación del Palacio de San 
Telmo, que volverá a ser sede de la Presidencia del ente 
autonómico a partir del mes de septiembre. Los sevillanos 
pueden hacer visitar turísticas guiadas. El alcalde, Alfredo 
Sánchez Monteseirín, también fue uno de los sevillanos 
que recorrieron este histórico recinto, que con las obras 
que necesitaba ha quedado espléndido.

refLeXión y participación intercuLturaL.- El 
primer teniente de alcalde y delegado del distrito Sur, An-
tonio Rodrigo Torrijos presidió la inauguración del “II En-
cuentro de reflexión y participación intercultural en Sevilla”, 
una iniciativa propuesta para fomentar la reflexión, el de-
bate, la presentación de propuestas y el intercambio cul-
tural, destinado a cambiar y mejorar de manera colectiva 
la situación del inmigrante, buscando entre todos en la 
sociedad sevillana.

Jornadas deL roL y estrategia.- El delegado del 
Distrito Casco Antiguo, José Manuel García, y el Director del 
Instituto Andaluz de la Juventud, Raúl Perales, presentaron 
las VII Jornadas de Rol y Estrategia, que se ha celebrado en 
la Alameda de Hércules y el Centro Cívico las Sirenas. En el 
programa se desarrollaron diferentes torneos de rol y talleres 
de miniaturas, estenografía y cómics, organizados por la 
Asociación “El Dirigible”, con la colaboración del Distrito Cas-
co Antiguo, las delegaciones de Juventud y Deportes, Parti-
cipación Ciudadana y el Instituto Andaluz de la Juventud.

encuentro rosaMar prieto-aLBerto pérez caLero,
en eL ayuntaMiento.- La segunda teniente de alcalde y 
delegada de Fiestas Mayores, Rosamar Prieto, ha recibido 
en el Ayuntamiento de Sevilla al presidente del Ateneo, 
Alberto Máximo Pérez Calero. En esta encuentro, el rector 
de la Docta Casa informó a la capitular socialista de todos 
los proyectos ateneístas, así como de la celebración del 
próximo Premio de Novela Ateneo de Sevilla y la tradicional 
organización de la Cabalgata de Reyes Magos 2010.

teatro de La asociación de MuJeres.- La delegada 
de Participación Ciudadana, Josefa Medrano, asistió días 
pasados a la representación de “Hijas del Alba”, en el teatro 
Salvador Távora. Una obra que fue puesta en escena por 
el grupo “Contamíname”, de la “Asociación de Mujeres 
Carmen Vendrell. En esta pieza teatral actúan catorce mu-
jeres que han tenido que robarle tiempo a sus vidas privadas 
para ensayar. La mayoría de ellas son amas de casa sin 
experiencia en el ámbito de la escena.

eL nuevo conceJaL se estrenó en eL vacie.- El nuevo 
capitular socialista, delegado de Bienestar Social del Ayun-
tamiento de Sevilla, Enrique Lobato, ha efectuado una visi-
ta al asentamiento chabolista de El Vacie, a fin de conocer 
sobre el terreno a los ciudadanos y ciudadanas que viven 
allí así como a los profesionales y entidades que trabajan 
con ellos. Ha sido una de las primeras visitas del nuevo 
capitular que ha sustituido a Alfonso Rodríguez Gómez de 
Celis en el grupo socialista en la Corporación Municipal 
tiene grandes proyectos para este asentamiento. 

Mucha Semana Santa, 
mucha Feria de Abril, fe-
nomenales ambas, pero 
durante esas entrañables 
fechas aquí en Sevilla, 
en el Museo de Bellas 
Artes, una magnífica ex-
posición titulada “El joven 
Murillo” ha estado en 
nuestra ciudad.
Personalmente puedo 
decir que es una auténti-
ca obra de arte, la mires 
por dónde la mires, y eso 
que en teoría el joven 
sevillano Bartolomé Es-
teban Murillo estaba co-
menzando a pintar. 
La exposición explora 
brillantemente la produc-
ción de los casi veinte 
primeros años del artista 
sevillano a través de 40 
lienzos provenientes de 
los cuatro continentes. 
Seleccionadas entre im-
portantes instituciones 
museísticas a nivel inter-
nacional y colecciones 
de todo el mundo.
Pero a pesar de que está 
siendo un éxito de visi-
tantes, no creo que lle-
gue a superar en público 
a la exposición de la 
Casa de Alba. Personal-
mente es mucho mejor la 
obra de Murillo, pero cla-
ro, no tiene el mismo 
marketing, ni Murillo sale 
en la prensa rosa y pare-
ce que a los sevillanos, o 
por lo menos a una gran 
parte, eso les encanta.
Pero lo más grave es que 
conozco a muchos sevi-
llanos que no han ido to-
davía a ver la exposición 
de Murillo, ni entra tampo-
co en sus planes ir. Si vas 
a la plaza del Museo ve-
rás turistas para aburrir, 
pero sevillanos los justitos 
y eso es un error.
No digo que vayas tres o 
cuatro veces como un ser-
vidor, pero recomiendo 
asistir. Hasta el próximo  
día 30 de mayo y aseguro 
que nunca se 
arrepentirá 
de mi conse-
jo si lo lleva a 
la práctica. 
Eso sí, no 
vayan un lu-
nes, que está 
cerrado.

Jorge 
Benítez

El joven 
Murillo



SEVILLA CIUDAD 5Sevilla, Mayo 2010 La Voz del Distrito

Metrocentro sin catenarias.- Además de la información facilitada por la consejera 
de la Junta de Andalucía, Rosa Aguilar, sobre los planes para la construcción de las líneas 
2, 3 y 4 del Metro de Sevilla, el alcalde, Sánchez Monteseirín, acompañado del primer 
teniente de alcalde, Rodrigo Torrijos, presentaron y utilizaron el Metrocentro sin catenerias, 
que comenzará a circular en breves fechas. 

Antes de finales de mayo se someterán a información 
pública las líneas 2, 3 y 4 del Metro de Sevilla
Redacción
La consejera de Obras Públi-
cas y Vivienda, Rosa Aguilar, 
ha afirmado durante su com-
parecencia en la comisión 
parlamentaria de Andalucía 
que la Red de Metro de Sevi-
lla será “subterránea con ca-
rácter general”, en referencia 
a las líneas 2, 3 y 4, cuyos 
proyectos de trazados y alter-
nativas se someterán al pro-
ceso de información pública 
antes de que finalice el pre-
sente mes de mayo.
La consejera ha añadido que, 
en paralelo al preceptivo trámi-
te de exposición pública, se 
desarrollará un proceso de par-
ticipación ciudadana para infor-
mar “barrio por barrio, a través 
de las juntas municipales de 
distrito” de la alternativas de 
trazado consensuadas ya con 
el Ayuntamiento de Sevilla.
Rosa Aguilar, que ha compa-
recido a petición propia para 
informar sobre los proyectos 
de las líneas 2, 3 y 4 del Metro 
de Sevilla, ha anunciado tam-
bién que la Junta de Andalu-
cía y el Ayuntamiento de Se-
villa alcanzaron el pasado 
lunes 3 de mayo “un acuerdo 
de largo alcance” para el de-
sarrollo de la red de metro. 
Este acuerdo responde al pro-
ceso de diálogo y cooperación 
institucional entre ambas ad-
ministraciones, que se inició el 
pasado 15 de julio, en el primer 
encuentro institucional entre la 
consejera y el alcalde de Se-
villa, Alfredo Sánchez Monte-
seirín, y que ha tenido continui-
dad con la constitución, ese 
mismo mes, de un grupo téc-
nico para consensuar los tra-
zados y trabajar en los condi-
cionantes técnicos, en parale-
lo a la redacción de los proyec-
tos, que se inició entre enero y 
febrero de 2008.
En línea con este acuerdo de 
largo alcance entre las dos 
administraciones, la Conse-
jería de Obras Públicas y 
Vivienda dará un impulso 
prioritario a la ejecución de 
la Línea 3, que recorre el eje 
Norte-Sur de la ciudad, dado 
su carácter vertebrador de 
importantes centros de inte-
rés público en la ciudad, por 
su conexión con la Línea 1 y 
por su mayor estimación de 
demanda de usuarios. De 
forma simultánea, se ha 
acordado también la priori-
dad de otros dos tramos de 
las líneas 2 y 4, que conectan 
con las líneas 1 y 3.

Rosa Aguilar ha indicado que, 
con este planteamiento, “pre-
tendemos abordar un desarro-
llo lógico de la red de metro, 
cargado de sentido común, y 
atendiendo a aquellos trazados 
que presenten una mayor po-
blación, potencial de demanda 
de usuarios y que contribuya al 
efecto red del conjunto de las 
líneas”. “Un planteamiento que 
coincide con los planteamien-
tos vecinales que en fechas 
muy recientes se ha venido 
realizando en diversos ámbitos 
de la ciudad y que en todo caso 
queremos escuchar y valorar”.

Tramos preferentes y Bellavista
El tramo prioritario de la línea 
3 es el que se inicia en el 
barrio de Pino Montano hasta 
la Macarena, continuando 
con los trabajos arqueológi-
cos en la Ronda Histórica, 
que permitirán avanzar hasta 
el Prado de San Sebastián, 
donde se efectúa el trasbordo 
con la línea 1. En la línea 2, 
que recorre el eje Oeste-Este 
paralelo a la línea 1, el tramo 
prioritario será que abarca 
desde el barrio de Sevilla 
Este hasta la Avenida de An-
dalucía para confluir en este 
último punto con la línea 4.
En ésta, que tiene un recorri-
do circular, el tramo preferen-
te será el que conecta desde 
la línea 3 a la 1, a través del 
eje Hospital Universitario-
Macarena-Pio XII-Polígono 
San Pablo-Avenida de Anda-
lucía, donde se cruza con la 
línea 2, para finalizar en Pri-
mero de Mayo, donde conflu-
ye con la línea 1.
Por otra parte, y en el marco 
del acuerdo con el Ayunta-
miento, Rosa Aguilar ha 
anunciado que la Consejería 
desarrollará un estudio del 
ramal de ampliación de la lí-
nea 3 en la zona Sur para su 
prolongación al barrio de Be-
llavista en Sevilla.
La consejera ha manifestado 
que, en definitiva, ésta es la 
hoja de ruta que, en sus gran-
des líneas, “han consensuado 
la Junta de Andalucía y el 
Ayuntamiento de Sevilla” para 
desarrollar la red de metro. 
“Una hoja de ruta que nos 
permite ahora ofrecer al con-
junto de la ciudadanía de Se-
villa un acuerdo de compro-
miso por el Metro, que se 
inscriba dentro de un modelo 
de ciudad a largo plazo, a 
través del proceso de partici-
pación ciudadana al que me 
acabo de referir”.

La consejera ha concluido su 
intervención anunciando que, 
conforme a este consenso 
institucional y al proceso par-
ticipativo anunciado, la Con-
sejería abordará con garan-
tías el trabajo técnico previo 
a la licitación de las obras de 
estos tramos prioritarios, lici-
tación que se efectuará a 
principios del próximo 2011, 
año en el que se adjudicarán 
las primeras obras. 

Descripción de los trazados
La línea 2 (Torre Triana-Torre-
blanca) consta de un trazado 
que recorrerá el eje Oeste-
Este, paralelo a la línea 1, 
iniciándose en la Isla de la 
Cartuja para atravesar el cas-
co antiguo de Sevilla, conec-
tar con la estación de Santa 
Justa, el Polígono San Pablo, 
Sevilla Este y finalizar en la 
zona de Torreblanca. En esta 
línea, se produce la intermo-
dalidad con la estación de 
Santa Justa y trasbordo con 
línea 4 (en Torre Triana) y lí-
nea 3 (José Laguillo). 
Tiene una longitud de 13,4 
kilómetros, 20 estaciones y 
una demanda prevista de 
17,93 millones de viajeros al 

año. Entre los principales 
equipamientos y centros de 
interés público que atenderá 
figuran el Parque Científico y 
Tecnológico de la Cartuja, 
centro histórico y comercial, 
así como la Estación de San-
ta Justa, con la que habrá 
intercambio modal.
La línea 3 (Bermejales-Pino 
Montano) presenta un trazado 
que discurre por el eje Sur-
Norte, atravesando la ciudad 
por el margen izquierdo del río 
Guadalquivir. El recorrido se 
inicia en Los Bermejales y 
concluye en Pino Montano, 
pasando por el Prado de San 
Sebastián, donde conecta con 
la línea 1 --punto en el que se 
plantean otros dos corredores 
alternativos-- y la Ronda His-
tórica. Tiene trasbordos, ade-
más de con la línea 1, con la 
línea 2 (José Laguillo) y línea 
4 (Pío XII en el Norte y en la 
Palmera en el Sur).
La longitud de trazado de la 
línea 3 es de 11,5 kilómetros, 
17 estaciones y una deman-
da estimada de 37,07 millo-
nes de usuarios/año. Entre 
los centros y equipamientos 
de interés a los que atiende 
figura el Hospital Virgen del 

Rocío, estadio del Real Betis, 
Campus Universitario de Rei-
na Mercedes, Juzgados y 
edificios universitarios del 
Prado, Hospital Universitario 
Macarena, Clínica San Láza-
ro y Tanatorio de la SE-30.
La línea 4 (circular) dispone 
un trazado que parte en el 
Sur del Campus de Reina 
Mercedes, atravesando por 
zonas como el Hospital Vir-
gen del Rocío, Ronda de 
Tamarguillo, Polígono San 
Pablo, Ronda de Pío XII, 
Hospital Macarena, Isla de 
la Cartuja, Ronda de Triana 
y los Remedios, para alcan-
zar nuevamente el Campus 
de Reina Mercedes, com-
pletando el cierre. Trasbor-
da en seis puntos con res-
tantes líneas.  
Su recorrido tiene una longi-
tud de 17,7 kilómetros, cons-
tará de 28 estaciones y se 
prevé una demanda de 23,53 
millones de pasajeros al año. 
Su trazado cubrirá, entre 
otros equipamientos y centros 
de demanda, el Campus de 
Reina Mercedes, Hospital Vir-
gen del Rocío, Hospital Ma-
carena y Parque Tecnológico 
de la Cartuja.
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Presentados los Presupuestos Municipales de 2010, 
cuya cifra consolidada es de 1.119 millones de euros

El alcalde, Alfredo Sánchez Monteseirín, asistió a la presentación de los Presupuestos Municipales, 
que realizó la delegada de Hacienda, Nieves Hernández.

La delegada municipal de Ha-
cienda del Ayuntamiento de 
Sevilla, Nieves Hernández 
(PSOE), presentó días pasa-
dos ante el Pleno del Consejo  
Económico y Social de Sevilla 
(CESS) el proyecto de presu-
puestos para el presente ejer-
cicio 2010, cuya cifra general 
consolidada es de 1.119 millo-
nes de euros. Esto supone un 
14 por ciento menos que el  
presupuesto del año anterior. 
Nieves Hernández dijo sobre 
este punto señalando que el 
pasado ejercicio incluyó las 
cantidades procedentes del 
Fondo Estatal de Inversión  
Local y el Programa de Tran-
sición al Empleo de la Junta 
de Andalucía (Proteja). Por 
otra parte, en estos presu-
puestos no se produjo el im-
portante recorte de ingresos 
del Estado, que este año su-
ponen 53  millones menos en 
la cuenta municipal, lo que 
deja el presupuesto de la cor-
poración en 776 millones de 
euros --con 88 millones a los 
organismos autónomos y 255 
a las empresas municipales--, 
frente a los 882 de 2009. 
La delegada de Hacienda, 
hizo referencia a la “compleja” 
situación económica de crisis 
global y la entrada en vigor de 
la Orden Ministerial que su-
pone la sustitución de la cla-
sificación funcional por la 
clasificación por programas, 
una de las razones que el 
Consistorio ha señalado para 
justificar la tardía aprobación 
de sus presupuestos. Tam-
bién dijo la delegada que en 
la redacción figura un plan de 
austeridad a tres años, del 
cual el 2010 constituiría la 
primera campaña. 
Por otro lado, Hernández hizo 
una comparativa de deudas 
de grandes ciudades --Sevi-
lla, con 522 millones, queda-
ría muy atrás de los 6.777 de 
Madrid-- y defendió que Se-
villa ha sido la última gran 
capital en presentar un plan 
de estabilidad --pendiente de 
llegar a la Junta de Andalu-
cía--, “que no de saneamien-
to”, y matizó que ello se debe 
al “buen trabajo realizado en 
los últimos años”. 
Asimismo, Hernández desa-
rrolló los términos en base a 
los cuales se desarrollará el 
plan de austeridad. En este 
se rechaza el aumento de la 
presión fiscal, la congelación 
salarial, la reducción de plan-
tilla, afección a los servicios 
públicos o a la viabilidad de 

Redacción

Zoido abandonará la política
si no logra la Alcaldía 

Mucho revuelo ha armado 
las declaraciones realiza-
das por el portavoz de la 
oposición municipal, el po-
pular Juan Ignacio Zoido, 
sobre su futuro en la políti-
ca. El candidato del PP a la 
Alcaldía ha manifestado 
que si no logra ser alcalde 
de Sevilla que se va del 
Ayuntamiento. Sobre el al-
dabonazo dado por el in-
quieto Zoido se han realiza-
do numerosos análisis por 
los gacetilleros de turno. Ha 
dicho que “alcalde o juez”, 
o “Puerta Grande o enfer-
mería”. El portavoz del PP 
dice que no contempla otro 
futuro que el de gobernar la 
ciudad, porque además to-

dos los sondeos le dan 
hasta 17 concejales. Aña-
dió Zoido que como no es 
un político profesional ni un 
político corcho, que si no 
es alcalde que se va a su 
empleo de juez.
Ante estas sorprendentes 
declaraciones se han re-
gistrado las respuestas de 
los otros grupos políticos. 
Tanto el PSOE como IU y 
hasta el PA han salido a la 
palestra ante las extrañas 
declaraciones de Zoido, 
que está en campaña 
electoral desde que finali-
zaron los comicios de la 
presente legislatura. Has-
ta Robles en ABC titula 
“Zoido contra Zoido”.

El alcalde de Sevilla, Alfredo 
Sánchez Monteseirín, quiere 
abrir un debate sobre la segu-
ridad vial en la ciudad ponien-
do en marcha medidas para 
ajustar la velocidad e intensi-
dad del tráfico con el fin de 
que Sevilla sea una ciudad 
más segura para peatones y 
ciclistas. La propuesta del re-
gidor pasa, en primer lugar, 
por reducir la velocidad máxi-
ma permitida hasta los 30 
km/h en las zonas más sensi-
bles de la ciudad, como son 
todas las calles con un único 
carril de circulación, las zonas 
denominadas puntos negros y 
en el carril derecho de algunas 
vías de gran capacidad que 
sean especialmente transita-
das por ciclistas y peatones. 
El objetivo prioritario de esta 
iniciativa es reducir el número 
de accidentes en Sevilla, una 
ciudad que, si bien no tiene 
unos índices muy elevados de 
siniestralidad, “sí se siente 
especialmente sensible con 
este problema” y teniendo en 
cuenta el hecho de que el 65% 
de los accidentes se producen 
en los cascos urbanos, según 
ha explicado el alcalde. La 
propuesta del regidor pasa 
por abrir un debate con todos 
los sectores de la ciudad para 
poner en marcha medidas 
destinadas al bien común y a 
una mejor convivencia en la 
ciudad. “Las políticas de pea-
tonalizaciones que hemos 
puesto en marcha tienen efec-
tos muy positivos pero no son 
suficientes. Tenemos la obli-
gación de seguir avanzando 
para mejorar la convivencia en 
las calles de la ciudad”. Esta 
iniciativa se basa en el hecho 
de que, según los estudios 
técnicos elaborados al res-
pecto, la moderación de la 
velocidad tiene un efecto muy 
directo en la seguridad vial de 
peatones y automovilistas, sin 
repercutir negativamente en la 
movilidad de los ciudadanos 
puesto que para los automo-
vilistas, un trayecto medio de 
15 minutos en una población 
(con semáforos, cruces sin 
prioridad, maniobras de esta-
cionamientos de otros con-
ductores, cruces de peato-
nes...) el límite de 30km/h sólo 
supone un minuto más en la 
duración del trayecto.

A 30 kilómetros 
por hora

las empresas, garantizando 
la finalización de los proyec-
tos en marcha. 
En esta iniciativa, se propon-
drá una contención del capítu-
lo 1 –subida media del 1,5 por 
ciento anual-- y del capítulo 4 
--manteniéndose las actuales 
transferencias--, con un ajuste 
de las inversiones y una re-
ducción del capítulo 2 a ex-
cepción del crecimiento del 
gasto social. Se ejecutará un 
plan contra el fraude y se 
mantendrán los ingresos pro-
pios, mientras que el gasto de 
sueldos de altos cargos se 
reducirá en un 10 por ciento. 
Sobre el capítulo de los ingre-
sos, la delegada de Hacienda 
dijo que los principales puntos 
de referencia son, al margen 
de la bajada de los ingresos 
estatales --con 20 millones 
menos en concepto de liqui-
dación de entregas a cuenta--, 
la congelación de los impues-
tos municipales y el manteni-
miento de las previsiones de 
recaudación propias, con una 
mayor coordinación inter-ad-
ministrativa y la “moderniza-
ción” de la gestión. Los im-
puestos directos (276,7 millo-
nes) y las transferencias co-
rrientes (268,9 millones) cons-
tituyen las mayores partidas. 

EL SETENTA POR CIENTO, 
PARA GASTOS SOCIALES 
Hernández afirmó que en lo 
referente a los gastos se redu-
cirá un 17,71 por ciento el gas-
to corriente no vinculado a 
servicios esenciales, con la 
contención de los gastos de 
personal, el ajuste de las inver-
siones a las actuales posibili-
dades económicas, el bajo 
nivel de endeudamiento y la 
reducción “sustancial”, en un 
83,4 por ciento, de las aporta-

ciones a las empresas munici-
pales para ampliaciones de 
capital. De esta manera, los 
gastos de personal (294,5 mi-
llones) y las transferencias 
corrientes (235,5 millones) os-
tentan las mayores cifras. 
El bienestar comunitario (14,57 
por ciento), la seguridad y la 
movilidad urbana (12,33 por 
ciento) y los servicios de carác-
ter general (10,45 por ciento) 
ocupan los puestos más altos 
en las políticas de gasto, mien-
tras que, por delegaciones, los 
principales porcentajes son los 
de Recursos Humanos (34,37 
por ciento) y Presidencia y 
Urbanismo (23,84 por ciento). 
La delegada municipal de Ha-
cienda hizo hincapié para re-
saltar que el 70 por ciento del 
presupuesto está destinado a 

gastos sociales y detalló los 
ejes estratégicos del presu-
puesto, señalando la solidari-
dad --destacando los 35 millo-
nes de la Ley de Dependen-
cia--, el empleo --37 millones 
para Fibes--, transporte públi-
co y movilidad --ocho millones 
para el Metrocentro--, equilibrio 
entre barrios --15 millones para 
la construcción de vivienda 
pública--, la sostenibilidad 
--tres millones para regenerar 
el canal de la Ranilla--, la con-
vivencia --dos millones en in-
versiones para los bomberos--, 
las instalaciones deportivas 
--once millones-- o la moderni-
zación de la administración 
local --seis millones--.
El Grupo Popular en el Ayun-
tamiento mostró su total recha-
zo a estos Presupuestos.

SEVILLA 
BA R R I O 
A BARRIO

Más información en
www.gelannoticias.com

del Distrito
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La industria turística, la universidad y el desarrollo humano, 
ejes fundamentales de acción del urbanismo en Sevilla

El actual delegado municipal de Urbanismo, Manuel Rey, informó que la industria turística, la universidad 
y el desarrollo humano serán ejes fundamentales de la acción del urbanismo de Sevilla. 

Redacción

Recuerdo de la Feria de Abril 2010, dedicada 
al centenario de la Aviación sevillana
Pasó la Feria 2010 y ya esta-
mos pensando en la del próxi-
mo año, con el polémico de-
bate de que si se amplían los 
días para que el festejo co-
mience en el mes de abril. Ha 
sido la Feria del avión del 
vuelo centenario, sin que haya 
hecho falta que Carretero 
ponga el escudo en el Bleriot 
como aquel del Betis en la 
portada dedicada al centena-
rio del Sevilla. Dentro de ese 
centenario aéreo, también la 
caseta de la Prensa celebró 

sus cien años en el Real, 
aunque como entidad que 
agrupa a periodistas, informa-
dores y aficionados ya celebró 
su largo siglo en el 2009, con 
Nani Carvajal a la cabeza. 
Feria con sus tradicionales 
recepciones oficiales y donde 
los políticos buscaban salir en 
la foto al precio que sea. Y 
Feria para todos los ciudada-
nos que, dentro de la crisis, 
han olvidado por unos días las 
penurias, para celebrar con 
júbilo las fiestas en el Real.

El actual Ayuntamiento no 
concreta aún ese proyectado 
traslado del Real. Ya se sabe 
que primero se optó por los 
terrenos del Charco de la 
Pava y que ahora hay más 
consenso para que sea el 
campo de Tablada el lugar 
más idóneo. De momento, 
como estamos bien en Los 
Remedios y con Rosamar de 
delegada de Fiestas Mayo-
res, que la fiesta siga que el 
lugar no importa, más bien la 
combebencia”. 

El delegado de Urbanismo, 
Manuel Rey, ha comparecido 
recientemente en rueda de 
prensa acompañado del ge-
rente de Urbanismo, Miguel 
Ángel Millán, y del gerente de 
Emvisesa, Juan Carlos de 
León, para presentar las tres 
líneas estratégicas en las que 
van a basarse las actuaciones 
de la Delegación de Urbanis-
mo: el urbanismo al servicio 
del turismo como primera in-
dustria de la ciudad; al servicio 
del conocimiento a través de 
las universidades y, por último, 
al servicio del desarrollo hu-
mano mediante las políticas de 
vivienda, las infraestructuras y 
los equipamientos.
En este sentido, ha afirmado 
que “vamos a orientar el ur-
banismo hacia la primera 
industria de la ciudad, el tu-
rismo, por su potencial crea-
dor de empleo y por el pres-
tigio que debe seguir ganan-
do Sevilla a nivel nacional e 
internacional”. Así, ha seña-
lado que uno de los objetivos 
fundamentales va a ser fina-
lizar los grandes proyectos 
emprendidos en la ciudad, 
como la Plaza de España, el 
Metropol-Parasol o la am-
pliación de Fibes.
Con respecto al proyecto 
Metropol-Parasol ha indicado 
que la financiación será ele-
vada al Consejo de Gobierno 
de la Gerencia una vez que el 
proyecto modificado ha sido 
visado por el Colegio de Ar-
quitectos y tiene el visto bue-
no de la Oficina de Supervi-
sión de Proyectos de la Ge-
rencia. Del mismo modo, ha 
puesto especial énfasis en 
otras iniciativas como el Mu-

seo de la Cerámica, el Muelle 
de Nueva York y la pasarela 
de la calle Betis, así como 
todos los proyectos del entor-
no del río Guadalquivir.
Por otra parte, el delegado ha 
anunciado que va a consen-
suarse un Libro de Estilo de 
Mobiliario Urbano del Casco 
Histórico para cerrar el deba-
te estético existente en torno 
al centro de la ciudad cada 
vez que se acomete una in-
tervención urbanística, y que 
supondrá la sustitución pro-
gresiva de dicho mobiliario en 
las zonas monumentales por 
otros elementos que respon-
dan a los estándares estéti-
cos consensuados.
Con respecto al segundo eje 
de actuación, el desarrollo del 
conocimiento a través de las 
universidades de la ciudad, 
Rey ha anunciado que se im-
pulsarán nuevos proyectos 
con las universidades, como la 
construcción de nuevos aloja-
mientos protegidos para el uso 
de investigadores y del resto 
de la comunidad universitaria 
en la Isla de la Cartuja.
Otro de los proyectos desta-
cables en este ámbito de ac-
ción junto con las universida-
des será la cooperación en 
proyectos estratégicos y estu-
dios para una mejor gober-
nanza y gestión de la innova-
ción. Así, va a aprobarse 
como ordenanza antes de fi-
nal de año un Manual de Bue-
nas Prácticas que refuerce la 
coordinación, planificación e 
información de las obras que 
se acometan en la ciudad.
En cuanto al tercer eje, basado 
en el urbanismo al servicio del 
desarrollo humano de la ciu-
dad, se ha fijado como unos 
de los pilares básicos la políti-

Rosamar Prieto presidió el acto de entrega de los premios del 
concurso de casetas.

ca de vivienda. “Dentro del 
Plan Municipal de la Vivienda 
2012, Emvisesa ya ha iniciado 
1.050 de las 6.753 viviendas 
que va a promover”, ha expli-
cado Rey. A lo que ha añadido 
que también se acaba de apro-
bar la ordenanza del nuevo 
Registro Municipal de Deman-
dantes y ha destacado la ac-
tuación que se está llevando a 
cabo para la generación urba-
na de la barriada de Regiones 
Devastadas, de la que en bre-
ve se conocerá el proyecto 
ganador para la construcción 
del nuevo ecobarrio.
En cuanto al Plan Impulsa, Rey 
ha querido resaltar su impor-
tancia “para estimular, de la 
mano de Gaesco, la actividad 
productiva y el empleo en el 
sector de la construcción y 

garantizar la vivienda protegi-
da en Sevilla”. Dicho plan per-
mitirá a los promotores finan-
ciar la urbanización de las 
grandes bolsas de suelo de la 
ciudad a través de la inversión 
de 100 millones de euros.
En lo que respecta a los equi-
pamientos, la Gerencia de 
Urbanismo va a poner en 
marcha una nueva genera-
ción de planes de barrios 
cuyos proyectos estarán con-
sensuados con los vecinos.
Por otra parte, Rey recordó 
que, “en materia de equipa-
mientos, Emvisesa ya ha 
construido 2 centros educa-
tivos, 4 centros de salud, 4 
centros de formación y em-
pleo, 2 cibercentros y, en 
breve, se finalizarán las obras 
del centro de tramitación ad-

ministrativa de Macarena 
Tres Huertas y la reforma del 
edificio de la Plaza de los 
Luceros. A ello se une el ini-
cio de las obras del edificio 
social para mujeres en la 
calle Miguel Fleta y la finali-
zación de los campos de fút-
bol de Torreblanca y Bellavis-
ta y del pabellón deportivo de 
la Paz, además del aparca-
miento de Mendigorría”.
Por último, el delegado de 
Urbanismo se ha referido a la 
SE-35 manifestando que “los 
proyectos técnicos del arco 
norte están ya redactados y la 
inversión necesario lista y con-
signada en el presupuestos de 
la Gerencia de Urbanismo, 
cuyo desarrollo se va a impul-
sar contando con el apoyo y la 
colaboración de Gaesco”.
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Antonio Távora Molina, Medalla de Oro de la Ciudad de Sevilla

El actual presidente de la 
Asociación Provincial de 
Agencias de Viajes, Antonio 
Távora Molina, recibirá el día 
30 de mayo, festividad de 
San Fernando, la Medalla de 
Oro de la Ciudad, que con-
cede el Ayuntamiento de Se-
villa. Gran colaborador de 
nuestros medios de comuni-
cación desde la época en la 
que fue director regional de 
Viajes Internacional Expreso, 
Antonio Távora Molina creó 
posteriormente su propia em-
presa para desarrollar una 
amplia actividad en este sec-
tor. Sevilla es una ciudad 
experta en turismo. Llevamos 
bastante más de un siglo 
siendo uno de los principales 
destinos turísticos urbanos 
de Europa. Y eso se nota, 
sobre todo en la calidad de 
los servicios turísticos de los 
que en esta ciudad pueden 
disfrutar los visitantes. Hoy 
el turismo es un segmento 
económico clave, generador 
de empleo y de prosperidad. 

Antonio Távora Molina figura junto a su esposa, Mercedes Alcalde, 
en uno de los actos de la peregrinación a Lourdes, organizada por 
la Hospitalidad Diocesana. 

Rodrigo Torrijos asistió a la sesión de trabajo del proyecto 
Velocity 2011. 

El primer teniente de alcalde en la entrega de premios de la 
Semana Verde.

Un sector no solo fundamen-
tado en el atractivo universal 
de nuestra ciudad, sino tam-
bién en una permanente re-
novación y compromiso con 
la excelencia. Es digno de 
reconocimiento público, por 
lo tanto, el papel de profesio-
nales como Antonio Távora 
Molina que no sólo preside la 
Asociación Provincial de 
Agencias de Viaje sino que, 
con su incesante actividad y 
empuje, mantiene al sector 
hispalense en primera línea 
de competitividad en España 
y Europa. Távora, viajes y 
congresos es una importante 
y destacada marca empresa-
rial que realiza su actividad 
desde hace ya varias déca-
das. Antonio Távora Molina 
ha trabajado y sigue traba-
jando de forma intensa para 
que este sector del turismo 
siga escalando los mejores 
puestos a nivel mundial. 
Antonio Távora Molina está 
casado con Mercedes Alcal-
de. Su hijo, Antonio Távora 
Alcalde, también forma par-
te de la popular empresa de 

Redacción

Torrijos entrega premios del 
concurso de la Semana Verde 
en Pablo de Olavide
El primer teniente de alcalde y 
delegado de Infraestructuras 
para la Sostenibilidad, Antonio 
Rodrigo Torrijos, ha participado 
en la entrega de premios del 
concurso de fotografía que se 
ha celebrado con motivo de la 
Semana Verde 2010, una ini-
ciativa organizada por el Vice-
rrectorado de Participación 
Social de la Universidad Pablo 
de Olavide y que ha contado 
este año, como también ocu-
rrió en la edición pasada de 
2009, con la colaboración de 
la delegación de Infraestruc-
turas para la Sostenibilidad.
Los premios con los que se ha 
distinguido a los ganadores 
del certamen fotográfico son 

una bicicleta plegable y un 
pase VIP del servicio público 
de alquiler de bicicletas, Sevi-
ci. Estos obsequios se enmar-
can dentro de la participación 
por segundo año consecutivo 
de la delegación de Infraes-
tructuras para la Sostenibili-
dad, que ha contado con un 
stand propio y que se ha en-
cargado de la organización de 
diversas actividades.
En este sentido, la bicicleta 
ha tenido un papel fundamen-
tal, ya que Infraestructuras ha 
organizado un taller para 
aprender a montar y otro de 
reparación de ciclos, que ha 
tenido especial buena acogi-
da por parte de los alumnos. 

La ECF visita Sevilla para conocer los avances 
del proyecto del Velocity 2011

Días pasados se ha producido 
una reunión preparatoria para 
el Velocity 2011, el evento más 
importante que se celebra en 
el mundo de la bicicleta urba-
na y que tendrá lugar en Sevi-
lla en el mes de marzo del año 
que viene. Esta sesión de 
trabajo ha sido presidida por 
el primer teniente de alcalde y 
delegado de Infraestructuras 
para la Sostenibilidad, Antonio 
Rodrigo Torrijos, y el presiden-
te de la Federación Europea 
de Ciclistas (ECF), Manfred 
Neun, ambos miembros del 
Comité Ejecutivo del evento. 
También han estado presen-
tes el Director del Velocity 
2011, José Antonio García 

viajes y organización de 
congresos, que ha logrado 
premios y reconocimientos 
a nivel internacional. Távora 
Molina, que recibirá el Día 
de Sevilla la Medalla de la 
Ciudad, también es un gran 
cofrade. Fue hermano mayor 
de la Cofradía de Santa Mar-
ta, ligada a este sector em-
presarial desde su funda-
ción, y está muy vinculado a 
la Hermandad de la Espe-
ranza de la Macarena. 
Antonio Távora Molina cola-
boró con recordado el padre 
Leonardo Castillo para la 
creación de las peregrina-
ciones de enfermos de Se-
villa a Lourdes. El presiden-
te de la Asociación de Agen-
cias de Viajes sigue prepa-
rando estos desplazamien-
tos, que ahora se organizan 
desde la Diócesis, con el 
apoyo técnico de Viajes Tá-
vora. El pasado año, el car-
denal Carlos Amigo Vallejo 
presidió todos los actos del 
grupo de peregrinos que se 
desarrollaron en esta locali-
dad francesa. 

NUMEROSOS 
GALARDONADOS

También recibirán esta distin-
ción municipal María Luisa 
Guardiola, presidenta de AN-
DEX; José Luís Manzanares 
Japón, presidente de AYESA; 
Luís Navarro García, catedrá-
tico; Francisco Manzano Pas-
tor, sindicalista; Elías Hernán-
dez Barrera, empresario; Gru-
po Triana; Vicente Carranza, 

coleccionista de arte; Marce-
lina Fernández “Lina”, diseña-
dora de trajes de flamenca y 
Manuel Ruega Bono, actual 
responsable de la sección grá-
fica del Diario de Sevilla. 
Asimismo, en esta jornada mu-
nicipal serán nombrados miem-
bros honorarios de la Corpora-
ción Sevillana los sindicalistas 
Eduardo Saborido, Fernando 
Soto y Francisco Acosta.

Cebrián, y Bernhard Ensink, 
Secretario General de la ECF 
y que también desempeñará 
funciones ejecutivas en el 
congreso. 
El Velocity es la cita mundial 
más importante para la pro-
moción de la bicicleta urbana, 
un foro en el que se congre-
gan los distintos actores de 
este sector: fabricantes, co-
mercializadores, minoristas, 
talleres, tiendas de acceso-
rios, publicistas, usuarios, etc. 
Sevilla aspira en su edición 
de 2011 a la participación de 
más de 1.000 delegados ve-
nidos de todo el mundo y que 
son los máximos conocedo-
res y expertos en cuestiones 

de sostenibilidad. Por todo 
ello, supone una oportunidad 
a nivel económico y turístico 
para Sevilla, que albergará un 
congreso que mueve a mu-
chas personas y que se colo-
cará en el escaparate mundial 
a la cabeza del compromiso 
medioambiental. 
La reunión de trabajo ha servi-
do para compartir el organigra-
ma interno de funcionamiento, 
así como para adelantar los 
avances producidos en otras 
cuestiones importantes desde 
el punto de vista de la comuni-
cación, como son el logo o el 
lema, que han agradado a los 
miembros de la ECF. Se ha 
hecho especial incidencia en 
la necesidad de vincular a la 
población sevillana en el even-
to, para lo que se han presen-
tado diversas ideas de trabajo 
que pretenden fomentar la par-
ticipación ciudadana. 
En este sentido, Antonio Ro-
drigo Torrijos ha insistido en 
que “el Velocity 2011 debe 
convertirse en un evento de 
ciudad, en el que Sevilla 
muestre al mundo los logros 
alcanzados gracias a una 
apuesta política firme y deci-
dida por los carriles bici, por 
la sostenibilidad y por la bici-
cleta como medio real de 
transporte”.
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Un momento del acto celebrado en el Celestino Mutis, donde se 
celebró la I Convivencia de afectados de fibromialgia.

Rodrigo Torrijos dialoga con algunas personas asistentes a las 
jornadas de convivencia.

Un instante del a actuación del grupo Arte y Pureza, en la fiesta de la Cruz de Mayo organizada por el 
Ateneo Popular del Polígono Sur, con la colaboración del Distrito. 

El primer teniente de alcalde y delegado del Distrito Sur, Antonio 
Rodrigo Torrijos, durante su intervención en el acto de presentación 
de esta Cruz de Mayo del Polígono Sur.

El primer teniente de alcalde 
y delegado del Distrito Sur, 
Antonio Rodrigo Torrijos, 
asistió días pasados a la V 
Cruz de mayo del Polígono 
Sur. Fue una fiesta organiza-
da por el Ateneo Popular del 
Polígono Sur en colaboración 
con el Distrito Municipal. 
El festejo, que conmemora la 
tradición de las Cruces de 
Mayo - que tiene gran arraigo 
en Andalucía-, surge a raíz de 
una propuesta de los presu-
puestos participativos. Esta 
popular fiesta se celebró en 
las instalaciones del Colegio 
Giménez Fernández.

VISITA DEL DELEGADO 
DEL DISTRITO

El primer teniente de alcalde y 
delegado del Distrito Sur, An-
tonio Rodrigo Torrijos felicitó 
durante esta visita a la popular 
fiesta a los organizadores por-
que “por fin, después de mu-
chos años de trabajo, las en-
tidades del Polígono Sur han 
conseguido que vuelva a ha-
ber una fiesta que vincule a 
todos los vecinos y vecinas del 
polígono”, en alusión a los 
centenares de personas que 
han participado en la Cruz de 
Mayo desarrollada en el Cole-
gio Giménez Fernández. 
Además, añadió, “estas ini-
ciativas, que los propios veci-
nos del Polígono han con-
quistado a través de su acti-

Redacción
Fiestas de la Cruz de Mayo en el Polígono Sur

vidad en los presupuestos 
participativos, son las que 
demuestran que, como dice 
nuestro lema, el Sur existe”.

FIESTA POPULAR
Durante esta fiesta de mayo 
se han celebrado diversas 
actuaciones musicales, de 
magia y también de flamenco, 
con la participación incluso de 
grupos infantiles pertenecien-
tes al colegio público Andalu-
cía y de las alumnas del taller 
de flamenco de la Universidad 
Pablo de Olavide. La Cruz de 
Mayo ha contado con un pa-
sacalles de motos Harley Da-
vidson y una tómbola en be-
neficio de Haití, con la que se 
quiere ayudar de manera soli-
daria a este país en su proce-
so de reconstrucción.

OTRAS ACTIVIDADES EN 
EL DISTRITO SUR

Las actividades sociales y cul-
turales en el Distrito Sur man-
tienen su buen ritmo, contan-
do, además, con una alta 
participación. En el Centro 
Cívico Torre del Agua tuvo 
lugar días pasados la actua-
ción de un pedazo de artista 
como es el cantautor Alberto  
Senda. Personaje muy popu-
lar y muy conocido en el mun-
dillo y que se ha sabido hacer 
un hueco con su calidad artís-
tica. Alberto Senda llegó des-
de Argentina ofreciendo su 
música con poemas de Miguel 
Hernández, entre otros. Tam-

Rodrigo Torrijos asistió a la Primera Convivencia 
de afectados de fibromialgia

Se celebró días pasados, en 
el Parque Celestino Mutis la 
“I Convivencia familiar de 
afectados de fibromialgia”, 
una iniciativa organizada por 
el Distrito Sur a partir de una 
propuesta aprobada en pre-
supuestos participativos.
Al acto han asistido el primer 
teniente de alcalde y delegado 

Redacción del Distrito Sur, Antonio Rodri-
go Torrijos, y el director de este 
Departamento, José Antonio 
Quirós, que han acompañado 
a las personas que padecen 
esta enfermedad y a sus fami-
liares, en una actividad que ha 
pretendido concienciar a la 
sociedad de la existencia de 
este mal y mostrar su solida-
ridad y comprensión con las 
personas que lo padecen.

Antonio Rodrigo Torrijos ha 
recordado “que todos tene-
mos que ser muy compren-
sivos y solidarios con la per-
sonas que padecen fibro-
mialgia, porque es una en-
fermedad especialmente 
dura. Dicen que es la enfer-
medad invisible, porque es 
difícil de diagnosticar, pero 
quienes la sufren y sus fami-
lias saben de los dolores 

terribles y del cansancio que 
genera”.
En este mismo sentido se 
han expresado un médico de 
familia y dos profesores de 
Educación Física de la Uni-
versidad de Sevilla que han 
intervenido para recordar los 
síntomas más habituales y 
para recomendar los ejerci-
cios más adecuados para 
contrarrestar el dolor.

bién ofreció en esta gala ex-
traordinaria otras canciones 
de composición propia.
Por otra parte, también se ce-
lebró en el Centro Cívico Torre 
del Agua la representación de 
una obra de teatro que fue 
dedicada a la figura de Miguel 
Hernández, titulada “Reino Di-
vidido” de Amado del Pino. Fue 
puesta en escena por la Com-
pañía Argos Teatro, bajo la di-
rección de Carlos Celdrán. 
Como se sabe, la Feria del 
Libro de Sevilla 2010 ha dedi-
cado este certamen en re-
cuerdo y en homenaje de del 
recordado poeta Miguel Her-
nández. En el Distrito Sur se 
ha exaltado en estas fechas 
al destacado escritor.

Concurso de Pintura 
“Mírate”, en el 

Jardín Americano
La IV edición del concurso 
de pintura al aire libre “Mí-
rate”, que organiza EMA-
SESA con la colaboración 
del ICAS y del Club Nata-
ción Sevilla se celebró este 
año en el Jardín Americano 
con una alta participación. 
El 5 de junio, Día Mundial 
del Medio Ambiente, se 
hará entrega de los pre-
mios a los ganadores de 
este certamen. Asimismo, 
el jurado realizará una se-
lección de cuarenta 
obras para 
unas expo-
siciones pú-
blicas que 
se celebra-
rán en las 
dependen-
cias de EMA-
SESA y en el 
Ayuntamiento 
de la ciudad.
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El primer teniente de alcalde, Rodrigo Torrijos, en su visita a las obras de recuperación integral en la zona 
de Constancia. 

Redacción

Redacción

Redacción

Antonio Rodrigo Torrijos visita 
las obras de la calle Constancia

Breves

Urbanismo acuerda 
con el comisionado del 
Polígono Sur demoler 
otros 17 patios ilegales  
en el Polígono Sur

Proyectos para el segundo Plan de Barrios

La última sesión de la Comi-
sión Ejecutiva de la Gerencia 
de Urbanismo ha acordado la 
demolición de 17 patios ilega-
les no legalizables construi-
dos en los bajos de distintos 
bloques ubicados a lo largo 
de la calle Manuel Fal Conde, 
en el Polígono Sur. Estas 
medidas se unen a las decre-
tadas a mediados de marzo 
para el derribo de otras 22 
construcciones ilegales en 
esta misma zona de la capital 
hispalense. Estas actuacio-
nes se toman de común 
acuerdo y por la expresa pe-
tición del Comisionado del 
Polígono Sur. 
Algunos vecinos, amparados 
en años de abandono, han 
usurpado distintos espacios 
libres, como calles y plazas 
entre bloques, para tapiarlos 
o cerrarlos con vallas metáli-
cas para uso y disfrute parti-
cular. Por este motivo, al tra-
tarse de suelo de dominio 
público, no son legalizables y 
se procederá a su inmediato 
derribo, ya sea por parte de 
los particulares o de la Geren-
cia de Urbanismo, que reper-
cutirá posteriormente su cos-
te a los propietarios de estos 
patios ilegales. 
Se trata de edificios de 4 
plantas de altura con un gran 
espacio libre central que mu-
chos vecinos han ocupado 
instalando patios de distinta 
superficie para uso particular. 
Estas obras son ilegales y no 
se pueden legalizar porque se 
crean nuevas alineaciones 
que invaden la calle. Ahora, 
la Gerencia de Urbanismo 
inicia el proceso para el des-
alojo de los enseres que se 
encuentran en estos patios, 

su posterior demolición y el 
tratamiento de la superficie 
afectada para dejarla como 
estaba primitivamente. 
Las construcciones han sido 
levantadas sobre terreno de 
uso público, y tienen como fi-
nalidad delimitar nuevas zonas 
de uso privativo para construir 
patios en la zona trasera de 
los pisos ubicados en los ba-
jos de los bloques, para depo-
sitar en ellos utensilios de 
trabajo o para proteger la ropa 
tendida en los pisos bajos de 
posibles hurtos. Desde 2004 
hasta la fecha se han realiza-
do un total de 172 demolicio-
nes de patios ilegales dispues-
tos por particulares en el Polí-
gono Sur para uso privativo o 
para guardar utensilios de tra-
bajo. Además, los técnicos de 
la Gerencia de Urbanismo si-
guen realizando labores de 
inspección en la zona en co-
ordinación con el Comisiona-
do del Polígono Sur. Las irre-
gularidades detectadas hasta 
la fecha se resumen en los 
siguientes aspectos: 

• Patios que ocupan la vía 
pública. 

• Bajos de pisos con puertas 
abiertas a la calle. 

• Irregularidades en el cerra-
miento de los bloques de 
‘Los Rojos’ (Conjuntos 9, 16 
y 18 ubicados en las calles 
Manuel Fal Conde y Luis 
Ortiz Muñoz). 

• Toldos, carpas o cualquier 
tipo de construcción que 
ocupe la vía pública. 

• En el caso de las puertas 
abiertas en los bajos de los 
pisos, el cegamiento de los 
huecos abiertos ilegalmente 
en los edificios lo realizará 
la Empresa Pública del Sue-
lo de Andalucía (EPSA).

El primer teniente de alcalde y 
delegado de Infraestructuras 
para la Sostenibilidad, Antonio 
Rodrigo Torrijos, visitó recien-
temente las obras de recupe-
ración integral que esta dele-
gación está realizando en el 
espacio existente entre los 
bloques de las calles Constan-
cia y López de Gomara. 
Actualmente, es Infraestructu-
ras para la Sostenibilidad la 
que está ejecutando la segun-
da fase de la intervención, una 
vez que ha terminado la pri-
mera etapa desarrollada por 
Emasesa, que ha actuado so-
bre las redes exteriores de 
abastecimiento de agua y sa-
neamiento de la zona. Con 
motivo de esa obra y teniendo 
en cuenta el deterioro de la 
pavimentación, las roturas 
existentes en el hormigón, las 
deficiencias en arquetas e im-
bornales, así como las barre-
ras arquitectónicas existentes, 
se planteó una actuación com-
pleta por parte de Infraestruc-

Se celebró en La Buhaira la 
clausura de los Talleres del 
Distrito de Nervión. Asistió la 
delegada municipal y hubo ac-
tuaciones de los alumnos y 
alumnas de este curso, en el 
que han participado cerca de 
3.000 vecinos del Distrito.

El alcalde, Alfredo Sánchez 
Monteseirín, presidió en el 
barrio de Ciudad Jardín el 
acto de rotulación de una 
calle dedicada a Celestino 
Tejeiro Jiménez, dirigente 
socialista represaliado por 
el franquismo.  

El Consejo de Gobierno de la 
Gerencia de Urbanismo, pre-
sidido por el delegado de 
Urbanismo, Manuel Rey, ha 
aprobado los primeros pro-
yectos de actuación de II Plan 
de Barrios de regeneración 
de zonas degradadas, con-
cretamente las actuaciones 
en Heliópolis (Fase 1 y 3), en 
la calle Manuel Gonzalo Ma-
teu (antigua calle Alvar Negro) 
de Bellavista, en la barriada 
de San Carlos y en la calle 
Salobreña de la barriada de 
La Doctora. Estos cinco pro-
gramas de obras previstos 

turas para la Sostenibilidad. 
Esta intervención global cuen-
ta con un presupuesto de la 
Delegación de Infraestructu-
ras de 150.000 € y un plazo 
aproximado de ejecución de 
tres meses. La actuación se 
fundamenta en la nueva pavi-
mentación de todo el espacio 
y en la eliminación de barreras 
arquitectónicas. Para ello se 
ha demolido el pavimento an-
terior para sustituirlo por una 
nueva solería de losas de cua-
tro colores distintos, coloca-
dos de forma aleatoria y pro-
porcionada. La supresión de 
las barreras arquitectónicas se 
está realizando mediante la 
ejecución de cuatro rampas 
para minusválidos con una 
barandilla de acero inoxidable 
y la ampliación de seis escali-
natas que permitan un fácil 
acceso a la zona. 
Para Antonio Rodrigo Torrijos 
se trata de “una intervención 
general muy demandada por 
los vecinos de la zona. Creo 
que este espacio estaba aban-
donado y en deficiente estado 

de conservación, lo que está 
quedando subsanado gracias 
a la colocación de la nueva 
solería, el arbolado y las ram-
pas de acceso, que son equi-
pamientos de primera utilidad 
para los ciudadanos, que verán 
mejorada así la comodidad de 
este espacio”. La actuación se 
completará con la implantación 
de nuevos imbornales que fa-
ciliten una rápida evacuación 
de las aguas pluviales, la plan-
tación de dos hileras de naran-
jos que aporten más vida a la 
zona y la colocación de varias 
farolas tipo jardín para incre-
mentar la iluminación del espa-
cio nocturno. Estas obras tie-
nen la finalidad de terminar con 
los problemas generales de la 
zona: la existencia de ciertos 
rincones residuales, propicia-
dos por la disposición oblicua 
de los bloques; la estrechez y 
la falta de barandillas de las 
seis escalinatas de acceso, 
que incumplían la normativa 
sobre barreras arquitectónicas; 
la falta de luz y la ausencia de 
mobiliario urbano.

por Urbanismo supondrán 
una inversión de 6,20 millo-
nes de euros.
Las obras de los cinco pro-
yectos aprobados pueden 
comenzar a lo largo del últi-
mo trimestre de 2010 y tienen 
un plazo de ejecución máxi-
mo de 10 meses y han sido 
consensuados con los Distri-
tos Municipales con el objeto 
de priorizar las zonas de ac-
tuación más demandadas 
por los vecinos.
El II Plan de Barrios prevé una 
inversión de unos 140 millones 
en obras de reurbanización y 
mejora urbana en los barrios 
de la capital andaluza distri-

buidos en 63 actuaciones di-
ferentes, que van a ir desarro-
llándose en diversas fases a 
lo largo de 2010 y 2011.
Por otra parte, Urbanismo ha 
concluido la primera fase de 
diálogo competitivo del Plan 
Impulsa con la aprobación de 
las solicitudes presentadas 
por los promotores de Palmas 
Altas Sur, hacienda el Rosa-
rio y Buen Aire. 
La previsión es que en junio 
se firmen los contratos que 
permitirán desbloquear la 
construcción de un máximo 
de 7.271 viviendas, de las que 
casi 3.000 contarán con al-
gún tipo de protección. 
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Josefa Medrano, con los vecinos de Valdezorras.

El alcalde de Sevilla, Alfredo Sánchez Monteseirín, con el presidente de la Diputación Provincial, Fernando 
Rodríguez Villalobos, en la firma del convenio.

Redacción

Redacción

Convenio para el desarrollo de los 
suelos de Miraflores, el Cortijo de 
Cuarto y la Travesía de Bellavista

Josefa Medrano se reunió 
con los vecinos del barrio 
de Valdezorras

El alcalde de Sevilla, Alfredo 
Sánchez Monteseirín, acom-
pañado del delegado de Urba-
nismo, Manuel Rey, firmaron 
días pasados con el presiden-
te de la Diputación de Sevilla, 
Fernando Rodríguez Villalo-
bos, y con el presidente de 
Sevilla Activa, Mario Martínez, 
el convenio urbanístico para el 
desarrollo y ejecución de los 
planes referentes a los terre-
nos del complejo Miraflores, el 
Cortijo de Cuarto y la travesía 
de Bellavista. Con la firma de 
este convenio se culmina la 
colaboración iniciada entre el 
Ayuntamiento y la Diputación 
de Sevilla para impulsar el 
desarrollo urbanístico de estos 
terrenos adecuándolos a las 
determinaciones del PGOU. 
De este modo, la Diputación 
ha cedido al Ayuntamiento los 
siguientes terrenos:
- Los 1.980 metros cuadrados 
correspondientes a los suelos 
necesarios para la ejecución 
de la segunda fase de la Tra-
vesía de Bellavista y para la 
conexión exterior del sector 
Cortijo del Cuarto. 

- Los terrenos situados junto 
a la parcela anteriormente 
mencionada para habilitar del 
equipamiento deportivo nece-
sario el campo de fútbol exis-
tente en la zona. 
- Las superficies ocupadas por 
el Sistema General de Infraes-
tructuras:
• Los terrenos que fueron 

expropiados para la ejecu-
ción de la SE-30, de 111.000 
metros cuadrados de su-
perficie; los 670 metros 
cuadrados afectados por el 
trazado de la Ronda Norte 
en la zona del Hospital de 
San Lázaro y los 2.000 
metros cuadrados corres-
pondientes a los espacios 
libres del hospital de Mira-
flores para la ejecución de 
la Ronda Supernorte.

• Los terrenos que fueron 
ocupados por el Sistema 
General Ferroviario de la 
zona Noroeste del antiguo 
Cortijo de Cuarto, de 71.000 
metros cuadrados.

• La parcela de uso deportivo, 
de 41.000 metros cuadrados 
de extensión.
- Los terrenos correspondien-
tes a la zona del Complejo de 

Miraflores, una superficie de 
7,4 hectáreas que actualmen-
te el Ayuntamiento tenía cedi-
da de forma provisional. Ade-
más, la Diputación va a re-
dactar un Plan Especial del 
Conjunto Hospitalario y, una 
vez elaborado, los terrenos 
donde se asientan las insta-
laciones deportivas municipa-
les en la actualidad, pasarán 
a formalizarse. Por otra parte, 
siguiendo el convenio firmado 
con la Confederación Hidro-
gráfica del Guadalquivir, la 
Diputación va a ceder los te-
rrenos del norte del Conjunto 
Hospitalario, donde el Ayun-
tamiento ha realizado actua-
ciones para conexionar la 
zona del parque de Miraflores 
con el arroyo Miraflores.
- En cuanto al Parque de 
Bomberos, situado en el 
Puente de San Bernardo, 
será objeto de un convenio 
específico para la construc-
ción de nuevas instalaciones. 
El Ayuntamiento buscará 
unos nuevos terrenos para 
que la Diputación Provincial 
pueda ampliar sus dependen-
cias hacia esta zona del Dis-
trito de Nervión.

La delegada de Participación 
Ciudadana, Josefa Medrano y 
el director, Miguel Carbajo se 
reunieron con diferentes aso-
ciaciones de vecinos de la 
zona de Valdezorras para es-
cuchar sus demandas. La Aso-
ciación de Vecinos “El Desper-
tar”, la Asociación de Mujeres 
“Tú Cuentas”, el AMPA “Ponte 
en Camino, la Asociación de 
Pensionistas “García Marín”, la 
Asociación de Vecinos “Las 
Terrazas de Vistahermosa”, y 
la directora del centro de sa-
lud, Ana Velardo.
Las reivindicaciones de todos 
coincidían, y fundamentalmen-
te se centran en la reclamación 
de un colegio público y de un 
centro de salud más amplio 
que pueda atender con digni-
dad a los más de 4.500 vecinos 
que residen en esta zona de la 
ciudad. Actualmente, tan solo 
cuentan con un pequeño cen-
tro en el que trabajan, un doc-
tor de medicina general, un 
pediatra, un enfermero y un 
auxiliar administrativo. Unos 
servicios precarios, según los 

vecinos que residen en Valde-
zorras. Josefa Medrano, expli-
có que tanto el colegio como el 
centro de salud no es compe-
tencia de su Delegación, pero 
se comprometió a instar a las 
Instituciones de las que depen-
de la construcción de estos 
servicios para agilizar e impul-
sar las gestiones necesarias 
para que se inicien los estudios 
oportunos y su posterior pues-
ta en marcha, si así lo deciden 
las delegaciones competentes. 
Asimismo, los vecinos también 
pedían que se arreglaran algu-
nas calles, prácticamente in-
transitables, un parque infantil, 
ayuda para mejorar su sede 
social, y ampliación del carril 
bici hasta esta zona, entre 
otras peticiones.
Tanto la delegada como el di-
rector, recorrieron las calles del 
barrio junto a los vecinos y se 
comprometieron a estudiar una 
a una las solicitudes, y actuar 
en la medida que sus posibili-
dades, y en caso contrario 
impulsar desde el Ayuntamien-
to todas aquellas ayudas que 
puedan mejorar la calidad de 
vida de estos vecinos.

El alcalde y la delegada del Distrito, en el bulevar de Bellavista.

Redacción

Finalizan las obras del bulevar de Bellavista

El alcalde de Sevilla, Alfredo 
Sánchez Monteseirín, el dele-
gado de Urbanismo, Manuel 
Rey, y la delegada del distrito 
Bellavista-La Palmera, Josefa 
Medrano, visitaron la finaliza-
ción de las obras del bulevar 
de Bellavista, en el que el 
Consistorio ha invertido más 
de 6 millones de euros. Este 
proyecto, del que el alcalde 
también ha destacado su fina-
lización en el plazo previsto, 
tiene como principal objetivo 

la remodelación del tramo 
de carretera nacional com-
prendido entre el propio 
Hospital de Valme y el límite 
sur del término municipal de 
Sevilla, transformando una 
vía cargada de tráfico en 
una avenida netamente ur-
bana, con zonas de estancia 
para los vecinos, carril bici, 
más plazas de aparcamientos 
y espacios ajardinados. 
El bulevar de Bellavista cuen-
ta con una mediana central 
ajardinada y dos calzadas de 
9,40 metros de anchura dis-

tribuidas en dos carriles de 
circulación cada una y una 
banda de aparcamiento en 
línea en cada margen. En las 
aceras se han plantado árbo-
les, arbustos y grama, según 
el tramo, y se ha dispuesto 
un carril bici de doble sentido 
de circulación.
Estas obras han servido tam-
bién para la renovación, me-
jora y ampliación de la red de 
saneamiento y abastecimien-
to de Emasesa, de alumbra-
do público, de gas natural y 
de electricidad.
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La Delegación de Economía  
y Empleo impulsa nuevos 
proyectos de inserción  
laboral en el Polígono Sur

Se construirán tres Centros de Salud en el Arenal, Bellavista y Torreblanca

Redacción
La Delegación de Economía y 
Empleo del Ayuntamiento de 
Sevilla acaba de poner en 
marcha un nuevo dispositivo 
dirigido a favorecer la integra-
ción de personas con dificulta-
des de inserción y en riesgo de 
exclusión social. Este proyec-
to, que lleva por título Dinami-
zación Prelaboral para la Tran-
sición al Empleo en el Polígono 
Sur, ha echado a andar esta 
semana y tendrá una duración 
de 30 meses. 
El propósito de dicho progra-
ma, cofinanciado entre el 
Ayuntamiento y la Junta de 
Andalucía, es ofrecer atención 
integral a ciudadanos de esta 
zona de la ciudad para la ad-
quisición de competencias 
profesionales, personales y 
sociales que faciliten su incor-
poración al mundo del trabajo 
a través de la motivación y el 
acompañamiento. Para ello, se 
llevarán a cabo acciones trans-
versales de acercamiento, de 
sensibilización, de informa-
ción, de concienciación, de 
intervención socioeducativa, 
de difusión de los recursos 
sociolaborales existentes, de 
coordinación con otros dispo-
sitivos públicos, etcétera.
Un total de nueve trabajadores 
–entre educadores sociales, 
animadores socioculturales y 
monitores— se encargan ya 
de prestar este ambicioso ser-
vicio, que se ubica en el Centro 

de Orientación y Dinamización 
para el Empleo (CODE). 
Este proyecto responde tanto 
a los objetivos enmarcados 
dentro del Plan Integral del 
Polígono Sur, impulsado por la 
Administración central, auto-
nómica y local, como a los 
recogidos en el Plan de Actua-
ciones Territoriales Integrales 
Preferentes de Empleo (ATI-
PE). E incluso va más allá, al 
comprender medidas dinami-
zadoras, de carácter prelabo-
ral, que permitan a los destina-
tarios hacer una transición 
gradual a los recursos norma-
lizados de formación y empleo. 
El presupuesto del programa 
asciende a 1.378.694 euros, 
de los cuales la Junta aporta 
848.220 euros, a través de una 
subvención, y el Ayuntamiento 
sufraga los 530.474 euros res-
tantes. Contratación de otras 
15 personas.
Pero no es el único programa 
de inserción laboral que ha 
arrancado esta semana en la 
capital sevillana. Hoy también 
ha empezado a funcionar el 
Plan Extraordinario para la 
Mejora de la Empleabilidad 
de las Personas Demandan-
tes de Empleo, después de 
que la Junta de Gobierno 
Local le diera el visto bueno 
a la ayuda de 135.724 euros 
concedida por el Servicio An-
daluz de Empleo para este 
cometido. La Delegación mu-
nicipal de Economía y Em-
pleo, por su parte, destinará 

al mencionado proyecto una 
partida de 304.225 euros.
Su aprobación ha supuesto la 
contratación de 15 personas 
durante seis meses. En este 
periodo los beneficiarios, ade-
más de obtener una recualifi-
cación de su categoría profe-
sional, realizarán actuaciones 
y servicios de interés general 
y social. En concreto, construi-
rán sendos almacenes en los 
Centros Permanentes de For-
mación y Empleo Cortijo San 
Ildefonso y San Fernando, 
amén de un comedor en la 
sede de la Escuela Taller de 
Torreblanca. 
Cabe recordar que ambas ini-
ciativas han sido posibles gra-
cias a la modificación presu-
puestaria --por valor de 2,3 
millones de euros-- acordada 
en el Pleno ordinario del mes 
de febrero. Una decisión que 
facultó, igualmente, el inicio de 
la actividad en otros cinco ta-
lleres de empleo y en una es-
cuela taller de la ciudad. De 
este modo, “vuelve a demos-
trarse con hechos que la lucha 
contra el paro se sitúa en el 
primer plano y en el centro de 
nuestra acción política”, seña-
la el delegado de Economía y 
Empleo, Carlos Vázquez. Y es 
que, como ya aseguró enton-
ces el responsable municipal 
de IU, “ni la crisis ni los recor-
tes presupuestarios derivados 
de ésta van a afectar lo más 
mínimo a nuestros dispositivos 
sociolaborales”. 

Redacción

Redacción

Educación ambiental

Desde el año 1997, la Asocia-
ción Amigos de los Jardines de 
la Oliva imparte de forma al-
truista charlas y conferencias 
sobre los parques y jardines de 
Sevilla a los colegios y asocia-
ciones que lo demandan.
Durante el presente curso 
escolar nos han visitado 19 
colegios. Días pasados, 52 
alumnos del colegio Almota-
mid del barrio de Bami acu-
dieron a la sede de nuestra 
entidad para llevar a cabo el 
programa educativo “El árbol 
es tu amigo”, que consiste en 
una charla formativa, comple-
mentada con la proyección de 
diapositivas, sobre la historia 
y el contenido botánico del 
parque José Celestino Mutis. 
Ese día, concluida la diserta-
ción, nos dirigimos al parque 

El alcalde de Sevilla, Alfredo 
Sánchez Monteseirín, y la 
consejera de Salud, María 
Jesús Montero, inauguró días 
pasados los centros de salud 
de San Luís y el Alamillo, que 
darán servicio a 38.000 usua-
rios. En este acto, Montesei-
rín ha anunciado que próxi-
mamente el Ayuntamiento 
hispalense y la Junta de An-
dalucía van a renovar el con-
venio suscrito en 2005 para 
habilitar otros 3 puntos de 
atención primaria en el Are-
nal, Bellavista y Torreblanca, 

para contemplar in situ las 
especies descritas, y allí plan-
tamos un lapacho rosado, 
árbol procedente del Jardín 
Americano de la EXPO`92. 
Tan sensibilizados estaban 
los chiquillos, que las botelli-
tas de agua que llevaban para 
el bocadillo, las compartieron 
con el arbolito.
Hasta la fecha hemos elabo-
rado las guías botánicas de 
los colegios siguientes:
- C. Cristóbal Colón del Tiro 

de Línea;
- Colegios Manuel Canela y 

Zurbarán de la barriada 
Ntra. Sra. de la Oliva;

- C. Fray Bartolomé de las 
Casas del Polígono Sur.

Estas guías contienen el pla-
no del colegio y la ubicación, 
identificación y descripción 
de todas las plantas que hay 
en el centro escolar.

a los que acudirán más de 
50.000 vecinos de Sevilla y 
cuya ejecución comenzará 
entre finales de 2010 y princi-
pios de 2011.
De este modo, el primer edil ha 
explicado que la construcción 
del centro de salud en los ba-
jos del Mercado del Arenal 
permitirá recuperar definitiva-
mente este edificio después de 
varios intentos fracasados de 
colaboración con la iniciativa 
privada para su rehabilitación 
y puesta en uso. El Ayunta-
miento de Sevilla va a aportar 
una parte de los bajos del 
Arenal donde Emvisesa cons-

Alumnos del Colegio Almotamid realizaron un programa educativo 
en la sede de la Asociación Amigos de los Jardines de La Oliva.

Nuevos centros de salud para los barrios de Sevilla.

truirá un nuevo centro de Sa-
lud cuya financiación correrá 
a cargo del SAS. 
Con respecto a los dos centros 
de salud de Bellavista y Torre-
blanca serán construidos por 
Emvisesa. El Ayuntamiento de 
Sevilla cederá las dos parcelas 
al SAS, contando con la partici-
pación de los vecinos, en la 
selección de la ubicación final 
de los centros de salud proyec-
tados. Por su parte, el SAS 
asume la financiación del centro 
de Torreblanca, mientras que 
en colaboración con el Ayunta-
miento de Sevilla cofinancia el 
de Bellavista.
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Torrijos pronunció el pregón del VI Mercado 
Medieval.

Ambiente espectacular en el Prado de San 
Sebastián.

Brillante exposición de los trabajos de los Talleres del Distrito Sur

Rodrigo Torrijos pronunció el pregón del VI Mercado Medieval en Sevilla

Redacción

Redacción

Previo al acto de clausura del 
curso 2009-2010 de los Ta-
lleres del Distrito Sur, el pri-
mer teniente de alcalde y 
delegado de esta área muni-
cipal, Antonio Rodrigo Torri-
jos, inauguró en el Centro 
Cívico Torre del Agua la ex-
posición en la que se ofrecie-
ron los trabajos realizados 
por los alumnos y alumnas 
de los talleres sociocultura-
les del curso que ahora ha 
finalizado 2009/2010. Esta 
muestra permaneció abierta 
hasta el pasado 14 de mayo, 
con una alta concurrencia. 
En ella se incluyeron los tra-
bajos de cursos de pintura al 
óleo o en tela, manualidades, 
flecos de mantón, fotografía 
digital, restauración de mue-
bles, diseño de trajes de fla-
menca, corte y confección o 
punto y ganchillo.
Antonio Rodrigo Torrijos se 
dirigió a los alumnos y alum-
nas presentes en el acto de 
inauguración para alabar la 
calidad de las obras expues-
tas y ha reafirmado “el com-
promiso del distrito Sur con 
estos talleres socioculturales, 
que cumplen por una parte su 
función formativa y además 
tienen un claro componente 
social, porque permiten esta-

Por sexto año consecutivo, 
los jardines del Prado de San 
Sebastián acogieron entre los 
días 13 y 16 de mayo, el Mer-
cado Medieval, organizado 
por el Distrito Sur y la Her-
mandad de Nuestra Señora 
del Sol. El evento, como se 
sabe, surgió a partir de una 
propuesta aprobada por los 
presupuestos participativos. 
Este popular encuentro se ha 
consolidado y se ha converti-
do en una cita de reconocido 

blecer vínculos afectivos, me-
jorar la autoestima y ocupar el 
tiempo libre, especialmente en 
las personas de mayor edad”.
Por otra parte, en esta entra-
ñable acto de convivencia en 
el Centro Torre del Agua, 
Rodrigo Torrijos, hizo una 
alto elogio de todos los tra-
bajos expuestos, manifes-
tando que en este curso se 
había superado el nivel del 
año anterior. También se re-
firió el primer teniente de 
alcalde a la labor realizada 
para impulsar aún más estos 
Talleres del Distrito y, ade-
más, destacó las importan-
tes mejoras que se habían 
llevado a cabo durante esta 
última legislatura en el Dis-
trito Sur y en el resto de la 
ciudad: “Sevilla –dijo el capi-
tular--, tiene una mejor ima-
gen, gracias el esfuerzo y al 
trabajo de este Ayuntamien-
to y su pacto de progreso”. 

CLAUSURA DE LOS  
TALLERES EN EL PRADO

Este día 20 de mayo se cele-
brará en los terrenos del Pra-
do de San Sebastián la clau-
sura de los Talleres del Distri-
to Sur del curso 2009-2010. 
En nuestra próxima edición 
ofreceremos una amplia infor-
mación literaria y gráfica de 
esta gran convocatoria.

prestigio, que cuenta con re-
presentación de tres culturas 
(musulmana, cristina y judía) 
y un centenar de artesanos. 
Tanto el primer teniente de 
alcalde y delegado del distrito 
Sur, Antonio Rodrigo Torrijos 
como el hermano mayor de la 
Cofradía del Sol, Juan Luis 
Amaro Rodríguez, han valo-
rado este nueva representa-
ción histórica, que en la pasa-
da edición contó con más de 
130.000 visitas. 
En este Mercado Medieval se 
recrea el ambiente de la épo-

ca con la intención de profun-
dizar en la historia, mostrando 
al visitante una cuidada pues-
ta en escena con caballeros 
que descubrirán el arte de la 
espada, mercaderes atavia-
dos de coloridos trajes de la 
época, artesanos, trovadores, 
bufones, pregoneros, etc.

PREGÓN DEL VI 
MERCADO MEDIEVAL 

Antonio Rodrigo Torrijos, que 
pronunció nuevamente el Pre-
gón del Mercado Medieval, ha 
declarado que “la organización 

ofrece cada año un amplio 
abanico de actividades de re-
creación y entretenimiento que 
hacen que este mercado sea 
una cita atractiva para perso-
nas de todas las edades”. 

VERTIENTE SOCIAL
El hermano mayor de la Co-
fradía del Sol, Juan Luis Ama-
ro, ha resaltado durante esta 
celebración la vertiente social 
del Mercado, que este año ha 
permitido la contratación de 
cinco hermanos que se en-
contraban en paro para mon-
tar y desmontar los puestos y 
escenarios, además de los 
fines benéficos del evento. 
Este VI Mercado Medieval 
contó con múltiples pasaca-
lles y una amplia galería de 
personajes, desde “Baldo el 
Pícaro” hasta “Lomar el pre-
gonero”. Todo este gran es-
pectáculo acompañado por 
duendes, hadas, la dama de 
noche o el habilidoso benga-
lí. También formaron parte del 
programa saltimbanquis, 
equilibristas y músicos que 
recorrieron las calles del mer-
cado, y artesanos perfecta-

El primer teniente de alcalde y delegado del 
Distrito Sur comprueba la muestra junto a 
alumnos y alumnas de los Talleres.

Antonio Rodrigo Torrijos durante el acto de inauguración de la muestra de trabajos realizados en los 
Talleres del Distrito Sur durante el curso 2009-2010.

En este curso 2009-2010 se ha superado aún 
más el nivel de calidad de los trabajos en los 
Talleres del Distrito Sur.

mente caracterizados que 
trabajaron con sus materias 
primas para mostrárselas a 
los miles de visitantes. 
El Mercado Medieval ha con-
tado este año con cerca de 
100 puestos artesanos y de 
restauración, talleres en los 
que el visitante pudieron par-
ticipar en las numerosas 
muestras de enseñanza en el 
manejo de espadas y todo 
tipo de armas antiguas, una 
actividad en la hay que resal-
tar el papel de la Escuela de 
Esgrima Antigua “Maestro 
Francisco Román”, que un 
año más colaboró en el even-
to. Asimismo hubo exhibicio-
nes de tiro con arco, de aves 
rapaces, con un espectáculo 
que recreó un torneo medie-
val, que fue protagonizado 
por el grupo escénico “La liza 
de campeones”.
Como novedad, este año se 
incorporó una nueva atrac-
ción: un castillo escenario 
medieval ubicado en la carpa 
central del mercado y en el 
que se desarrollaron algunos 
de los principales espectáculos 
de teatro.
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IV Semana Grande de Almería en Sevilla

Se celebró en nuestra ciudad 
la VI Semana Grande de Al-
mería, organizada por la Casa 
de Almería en Sevilla, que 
preside Adelina Golbano. En 
la Fundación Cruzcampo se 
desarrolló este acto cultural, 
con la intervención de Salva-
dor Compán Vázquez, que 
habló sobre “Almería en la li-
teratura”. El conferenciante es 
escritor y finalista del Premio 
Planeta 2000 con “ Cuaderno 
de viaje”, que compagina su 
faceta de escritor con la en-
señanza como catedrático de 
Lengua y Literatura en el 
I.E.S. San Isidoro de Sevilla. 
Entre otras de sus publicacio-
nes destacan: “El Guadalqui-
vir no llega hasta el mar”; “Un 
trozo de jardín”; o “Madruga-
da: crónica de espejos.
La presentación de la convo-
catoria estuvo a cargo de Ade-
lina Golbano, presidenta de la 
Casa de Almería en Sevilla. 
Golbano agradeció la partici-
pación de los numerosos al-
merienses que acudieron a la 
charla de Salvador Compán. 
También tuvo palabras de 
agradecimiento para Julio 
Cuesta, presidente de la Fun-
dación Cruzcampo, por la gra-
ta y entrañable acogida que ya 
se ha hecho tradicional en 
estas jornadas de las fiestas 
de Almería en Sevilla.  

CONFERENCIA DE  
SALVADOR COMPÁN

El orador, que habló sobre 
“Almería en la literatura”, fue 

Redacción

Adelina Golbano, presidenta de la Casa de Almería, presentó el acto literario celebrado en la Fundación Cruzcampo, dentro del programa de 
actos de la IV Semana Grande de Almería. En la imagen, Julio Cuesta, presidente de la Fundación Cruzcampo; Salvador Compán Vázquez, 
que fue el conferenciante de este acto y María Victoria Compán Bueno, que presentó al orador.

presentado por María Victoria 
Compán Bueno, quien hizo 
amplia referencia del profundo 
estudio realizado por Salvador 
Compan sobre los escritores 
que han realizado numerosas 
narraciones sobre Almería. El 
conferenciante ofreció una in-
teresante y profunda relación 
de obras literarias que recogen 
interesantes visiones sobre 
Almería, con referencia espe-
cial a los autores almerienses 
de los siglos XIX y XX. Com-
pán mostró en su charla dife-
rentes novelas, poemas y na-
rraciones donde se hacen 
detalladas referencias a Alme-
ría desde muy distintas pers-
pectivas. Destacó el conferen-
ciante obras como “Puñal de 
sangre”, de la almeriense Car-
men Burgos, así como la de 
otros célebres escritores, na-
rradores y poetas de esta tie-
rra. Salvador Compán analizó 
con énfasis y muy buen estilo 
literario todas las creativas y 
ajustadas visiones de Almería 
que realizaron un puñado de 
grandes escritores nacidos en 
esta provincia andaluza.
 

PROGRAMA DE  
ACTIVIDADES

La IV Semana Grande de Alme-
ría en Sevilla ha tenido, ade-
más, unas destacadas jornadas 
culturales y gastronómicas.
Se celebró una visita al Mu-
seo de la Hermandad de la 
Hermandad de la Macarena, 
que estuvo a cargo de María 
del Carmen Rodríguez Mar-
tín. Asimismo, y dentro de 
esta Semana Grande, hubo 

Adelina Golbano, presidenta de la Casa de Almería en Sevilla, con 
el presidente y secretario del Hogar Navarro en Sevilla. 

Numerosos almerienses residentes en Sevilla participaron en este 
primer acto de la IV Semana Grande de Almería en Sevilla. 

Falleció Bedia,
Presidente del
Centro Asturiano 
Tras una larga enfermedad fa-
lleció José Luís Bedia Fernán-
dez, último presidente del Cen-
tro Asturiano en Sevilla. Bedia 
relevó al comienzo de este 
milenio al recordado e histórico 
Joaquín Álvarez que estuvo 
más de 15 años en el gobierno 
de esta activa casa regional en 
nuestra ciudad, una de las más 
antiguas y de mayor proyección 
social en nuestra ciudad. Hace 
tiempo que José Luís Bedia 
estaba gravemente enfermo y 
permanecía algo apartado de 
las actividades de la institución 
asturiana en Sevilla, pero asis-
tía, superando la cruel y larga 
enfermedad, a algunos actos 
de forma muy extraordinaria, 
hasta que se agravaron sus 
males. José Luís Bedia tam-
bién fue presidente de la Fede-
ración de Casas Regionales y 
provinciales en Sevilla. Difun-
dió con enorme entrega el 
paraíso asturiano en toda An-
dalucía, además de organizar 
los grandes eventos como el 
nombramiento anual de la 
Xana, la “Fiesta del Bollu”, la 
entrega de las célebres “ma-
dreñas” de honor, las fiestas en 
honor de la Virgen de Cova-
donga y la presencia de Sevilla 
en los actos que se celebraban 
en la tierra asturiana.

Lucha canaria 
en Triana 
Organizada por el Hogar Ca-
nario en Sevilla, que preside 
Purificación Benavente, se ce-
lebro en Centro Deportivo “El 
Paraguas” una exhibición de 
lucha canaria, que estuvo a 
cargo del Equipo de Lucha de 
la Universidad de La Laguna. 
Este es el deporte autóctono 
insular. Por otra parte, la insti-
tución canaria en nuestra ciu-
dad prepara para este 30 de 
mayo el Día de Canarias en 
Sevilla, con diversos actos so-
ciales y culturales. Se hará en 
estas jornadas la presentación 
oficial de la Rondalla del Hogar 
Canario de Sevilla.

Conferencia del
Hogar Navarro
en el Ateneo 
Al cierre de nuestra edición se 
celebraba en el salón de actos 
del Ateneo de Sevilla un acto 
organizado por el Hogar Nava-
rro en nuestra ciudad. 
El presidente de la Asociación 
Andaluza de Exlibris, José 
Miguel Valderrama Esparza, 
pronunció una conferencia 
sobre “Mitología y Exlibris: El 
rapto de Europa”. El acto fue 
presentado por el presidente 
de la Docta Casa, Alberto 
Máximo Pérez Calero e inter-
vino también el presidente del 
Hogar Navarro en Sevilla.

un recorrido por el histórico 
Castillo de San Jorge, en el 
barrio de Triana.
Todos estos actos de confra-
ternidad y convivencia culmi-
naron con un almuerzo en 

Tataguyo, donde hubo un 
menú muy clásico y tradicio-
nal, con “fritaílla” de Almería 
y morcilla de la Tijola, entre 
otros productos típicos de la 
provincia andaluza.
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Jorge BENÍTEZ

Redacción

Un cartel de María José Caballero 
anunció el Día Internacional del 
Libro celebrado en el Mercantil

La Delegación Municipal de Economía y Empleo colaboró 
con los libreros de la Feria del Libro 2010 en Sevilla

El Círculo Mercantil e Indus-
trial de Sevilla celebró el 
pasado 27 de abril, después 
de la Feria, el Día Internacio-
nal del Libro. En este acto se 
presentó el cartel anunciador 
de esta jornada literaria, rea-
lizado por la pintora sevillana 
María José Caballero Fer-
nández. Diversas entidades 

El delegado de Economía y 
Empleo del Ayuntamiento, 
Carlos Vázquez, realizó una 
visita a la pasada Feria del 
Libro de Sevilla 2010, en la 
que ha estado acompañado 
en todo momento por el di-
rector de la muestra, Javier 
López. Durante el recorrido 
por los diversos stands, el 
responsable municipal tuvo 
la oportunidad de departir 
con algunos de los libreros 
presentes, quienes le han 
trasladado el agradecimien-
to del colectivo por la ayuda 
que su Delegación les ha 
brindado este año para faci-
litarles la instalación en la 
Plaza Nueva y en la Plaza de 
San Francisco.

La autora del cartel, María José Caballero Fernández, en el patio del 
Círculo Mercantil, en el Día Internacional del Libro, celebrado en Sevilla. 
En la imagen, el presidente del Mercantil, Salvador Casado.

Carlos Vázquez, delegado de Economía y Empleo, en la Feria del 
Libro 2010.

Representantes de las entidades organizadoras del acto celebrado en el Mercantil, el Día Internacional 
del Libro. Escritores como Nicolás Salas y Manuel León participaron en este programa literario.

Cartel reali-
zado por la 
joven pintora 
María José 
Caballero 
Fernández, 
para los 
actos que se 
celebraron 
en el Círculo 
Mercantil e 
Industrial de 
Sevilla, con 
motivo del 
Día Interna-
cional del 
Libro.
Numerosos 
escritores 
sevillanos 
y represen-
tantes de 
entidades 
literarias y 
editoriales 
participaron 
en amplio 
programa de 
actividades. 

y editoriales colaboraron en 
la organización de este acto, 
donde hubo firma de libros, 
convivencia entra autores y 
lectoras y conciertos musi-
cales. Las instituciones que 
apoyaron este Día del Libro 
en el Mercantil fueron la 
Peña Cultural “La Fragua”, 
Tertulia Literaria San Fer-
nando, Noches del Baratillo, 
La Platea, Personas Libros, 

Esta colaboración se tradu-
cido en una aportación de 
6.000 euros que ha resultado 
posible merced a un conve-
nio firmado entre la Agencia 
Urbana de Desarrollo Inte-
gral Sevilla Global y la Aso-
ciación de la Feria del Libro 
de Sevilla. Según ha explica-
do Javier López, dicha con-
tribución ha sido “muy bien 
recibida” por el gremio, ya 
que “supone aproximada-
mente el 40% del coste que 
conllevan las casetas”. En 
total, la medida ha beneficia-
do a una veintena de estable-
cimientos de la capital. 
Por su parte, Carlos Vázquez, 
ha señalado que con esta 
medida la Delegación de Eco-
nomía y Empleo ha mostrado 
su respaldo a un evento que, 

Guadaturia, RDeditores, Jiro-
nes de azul, Itimad y Baratillo 
Joven. Un brillante día de 
fiesta en la que tomaron par-
te y participaron destacados 
escritores y poetas sevillanos. 
El presidente del Mercantil, 
Salvador Casado, hizo entre-
ga de un azulejo a la pintora 
y a las entidades patrocina-
doras por su extraordinaria 
colaboración.

“al margen de su naturaleza 
propiamente cultural, también 
tiene mucho que ver con la 
actividad y con la promoción 
económica de la ciudad y de 
un sector, el de las librerías, 
al que tratamos de apoyar 
siempre que podemos”. 
Esta es la primera vez que la 
Delegación colabora con una 
subvención destinada a la 
organización de la Feria del 
Libro de Sevilla. Pero a tenor 
de la positiva acogida cose-
chada entre los participantes, 
es muy probable que se repi-
ta en futuras ediciones. Así lo 
ha reconocido el propio Váz-
quez, quien ha afirmado que 
la experiencia de este año 
“nos indica un camino que 
vamos a continuar de ahora 
en adelante”.
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EMASESA PARTICIPÓ EN LA FERIA DEL LIBRO PRESENTANDO  
DOS NUEVAS PUBLICACIONES: LOS RELATOS GANADORES DEL  
II CERTAMEN LITERARIO Y LA OBRA JARDINES ARCANOS

En el salón Apeadero del Ayuntamiento fue presentado el libro 
Jardines Arcanos, de Rafael Blanco. 

Emasesa participó en la nueva 
edición de la Feria del Libro 
con la presentación de dos 
nuevas publicaciones: los re-
latos y cuentos sobre el agua 
ganadores del II Certamen li-
terario y la obra “Jardines Ar-
canos”. También puso a dispo-
sición de los visitantes al cer-
tamen diferentes publicacio-
nes realizadas por Emasesa o 
cuya temática esté relaciona-
da con el agua.
Como en ediciones anterio-
res, Emasesa contó con un 
stand, el número 37, en el que 
también se realizaron talleres 
de sensibilización y educa-
ción ambiental. Estos talleres 
infantiles se celebraron del 6 
al 9 y del 13 al 15 de mayo y 
los sábados y domingos has-
ta el 16 de mayo. Además, 

todas las tardes se celebró un 
taller-tertulia, dirigido a todos 
los públicos con el título “Re-
cuperando el botijo”. 
Los actos desarrollados en 
esta edición fueron los siguien-
tes: Lunes 10 de mayo, en la 
Carpa de la Plaza Nueva tuvo 
lugar la presentación y lectura 
poética de la Antología de 
poesías “La Caricia del agua”, 
realizada por Francisco Vélez 
Nieto y editada por Emasesa.
El martes 11 de mayo, en la 
Pérgola de la Plaza Nueva se 
celebró una mesa redonda 
titulada “La innovación tecno-
lógica aplicada al libro y a la 
transmisión del conocimiento 
en temas de agua. Otras for-
mas de innovación” en la que 
participaron representantes 
de Emasesa.

El jueves 13 de mayo, en la 
sala Apeadero del Ayuntamien-
to de Sevilla se presentó el li-
bro patrocinado por Emasesa 
“Jardines Arcanos” de Rafael 
Blanco Almenta, en el que se 
unen elementos que le llevan 
a ser un mensaje de vida, be-
lleza y compromiso con un 
futuro sostenible. Y el viernes 
14 de mayo también en la sala 
Apeadero del Ayuntamiento, 
se presentó la publicación del 
libro con los cuentos y relatos 
ganadores del II Certamen li-
terario de la empresa de aguas, 
cuyos beneficios irán destina-
dos a la ONG Intermón Oxfam, 
para la realización de actuacio-
nes vinculadas con el agua. 
También se convocará la ce-
lebración de la tercera edi-
ción del Certamen Literario.

REPRESENTANTES DE BAGDAD, 
IRAk Y EL BANCO MUNDIAL 
VISITAN EMASESA PARA 
ACUERDOS COMERCIALES

Representantes de Bagdad, Irak y el Banco Mundial en EMASESA.

CICLO DE PIANO 
EN EMASESA

LA COMISIÓN EJECUTIVA DE EMASESA 
HA APROBADO OBRAS EN SEVILLA  
Y LAS POBLACIONES DEL ÁREA 
METROPOLITANA POR UN IMPORTE
SUPERIOR A LOS 3 MILLONES DE EUROS

Una comisión formada por 
representantes institucionales 
del Ayuntamiento de Bagdad, 
del Ministerio de Municipios y 
Obras Públicas Iraquíes y del 
Banco Mundial, visitaron re-
cientemente las instalaciones 
de EMASESA para conocer 
la empresa y propiciar futuros 
acuerdos comerciales. 
Esta visita ha tenido por ob-
jeto que la comisión extranje-
ra conociera EMASESA, su 
posicionamiento en el sector, 
estructura organizativa, fun-
cionamiento de la organiza-
ción, gestión del Ciclo Integral 
del Agua, -tanto abasteci-

miento como saneamiento-, 
así como los productos que 
Emasesa ofrece en su política 
de diversificación relativos a 
asesoría técnica, consultoría, 
TIC o software, entre otros. 
Asimismo, han conocido los 
avances de EMASESA en 
cuanto a su objetivo de auto-
suficiencia energética. 
Por su parte, los miembros de 
la comisión iraquí han ex-
puesto a los técnicos de 
EMASESA la situación del 
sector en su país así como la 
organización y gestión del 
ciclo integral del agua en la 
capital, Bagdad.

Emasesa volvió a celebrar el 
Ciclo de Piano de Primavera, 
con la actuación del sevillano 
Juan Pérez Floristán y la ma-
drileña Patricia de la Vega, en 
la sede de la Empresa Metro-
politana de Aguas de Sevilla. 
El patio de la logia de Emase-
sa fue el lugar en el que, al 
aire libre, Juan Pérez Floris-
tán interpretó la sonata en do 
mayor de Mozart, la Balada 
en re menor op 10,nº 1 y 
Scherzo en bemol menor op4 
de Brahms. También tocó 5 
Preludios de Debussy y la 
Sonata nº 2 en re menor op 
14 de Prokofiev. 
Patricia de la Vega, interpretó 
de R. Schuman, la Romanza 
Op. 28 nr. 1 en si bemol menor 
“Sehr markirt”, la Romanza Op. 
28 nr. 2 en Fa sostenido mayor 
“Einfach” y Fantasía Op. 17 en 
Do mayor. De Beethoven, se-
lección de Bagatelas; de B. 
Bartok: 15 canciones campe-
sinas húngaras y de Manuel de 
Falla, Fantasía bética. 

La Comisión Ejecutiva de 
Emasesa ha aprobado obras 
en Sevilla y en poblaciones 
del área metropolitana por un 
importe de 3.307.501 euros, 
entre las que destaca el pro-
yecto de sustitución de las 
redes de abastecimiento y 
saneamiento e instalación de 
las red de riego con agua no 
potable en las calle Fernán-
dez y González, Tomás de 
Ibarra, Almirantazgo y Plaza 
Ministro Indalecio Prieto, del 
Distrito Casco Antiguo. 
Estas obras que Significarán 
una inversión de 1.840.818 
euros, supondrán también la 
reurbanización de calzadas, 
acerados y mobiliario público 
(señales de tráfico, etc), así 
como finalizar el cierre del 
anillo de la red de agua no 
potable, lo que permitirá la 
toma para el riego y baldeo, 
de todo el centro histórico.
Por lo que se refiere a las 
poblaciones del área metropo-
litana, la Comisión Ejecutiva 
ha aprobado hoy el proyecto 
para el acondicionamiento y 
mejora de las redes de abas-
tecimiento y saneamiento de 
la zona residencial Argos y 
Andrómeda, de La Motilla, en 
Dos Hermanas, coincidiendo 
con obras de pavimentación, con 
un importe de 704.144 euros.

En Coria del Río se ha apro-
bado el proyecto para el 
acondicionamiento y mejora 
de las redes de abastecimien-
to y saneamiento en la Aveni-
da de Palomares, por coordi-
nación con obras de pavimen-
tación, y cuyo coste asciende 
a 581.782 euros.
En para Mairena del Alcor se 
ha aprobado la adjudicación 
del proyecto de sustitución del 
colector de Alconchel, desde 
la Plaza de la Fuente de Al-
conchel al aliviadero, con un 
coste de 180.757 euros. Con 
esta obra se resolverán episo-
dios de inundaciones que se 
producían en días de fuertes 
e intensas lluvias. 
Por otra parte, durante la Comi-
sión Ejecutiva se ha informado 
de que la mejora del clima y el 
elevado nivel de los embalses 
han motivado el aumento de la 
producción de energía eléctrica 
de las plantas solares fotovol-
taicas y las minicentrales hi-
dráulicas, permitiendo incre-
mentar el autoabastecimiento 
energético de la empresa, que 
durante el año 2009 ha sido del 
61,5%. Además se ha informa-
do de que los embalses tienen 
600 Hm3 de agua embalsada 
(incluyendo El Pintado y Melo-
nares) garantizando el abaste-
cimiento para más de 4 años.

Jardín Botánico
El Arboreto

Visita de martes a domingo
de 10 a 14,30 horas
Visita de miércoles a sábado
de 10.30 a 14,30 y  
de 17,30 a 20,30 horas
E-mail:visitasmedioambiente
@emasesa.com



17Sevilla, Mayo 2010 La Voz del DistritoINFORMES DE EMPRESAS

EMASESA FIRMA UN CONVENIO CON EL COLEGIO DE INGENIEROS 
INDUSTRIALES PARA PROMOVER LA INGENIERIA Y SU APLICACIÓN 
EN EL DESARROLLO SOSTENIBLE

EL ALCALDE HA ENTREGADO UNA POTABILIZADORA 
PARA ENVIAR A HAITÍ, A LA ONG MEDICOS POR 
IBEROAMÉRICA Y AL COLEGIO SAN JOSÉ DE CLUNY

EMASESA REPRESENTARÁ A ESPAÑA EN 
LOS PREMIOS EUROPEAN BUSINESS AWARDS

El Consejero Delegado de 
EMASESA, Manuel Marchena 
Gómez, el decano del Colegio 
Oficial de Ingenieros Industria-
les de Andalucía Occidental, 
Aurelio Azaña García y, el 
presidente de la Asociación 
Territorial de Ingenieros Indus-
triales de Andalucía Occiden-
tal, Germán Ayora López, han 
firmado un convenio de cola-
boración para promover y de-
sarrollar acciones conjuntas, 
entre las que se encuentra, la 
organización y celebración del 
Día de la Ingeniería. 
Este convenio que tiene por 
objetivo potenciar la divulga-
ción de la carrera universita-
ria y salidas profesionales de 
la Ingeniería Industrial, tam-

bién contempla la organiza-
ción de unas jornadas temá-
ticas y exposición sobre el 
desarrollo industrial de Anda-
lucía y de sus perspectivas de 
futuro, que contará con la 
presencia de maquinaria sin-
gular relacionada con el pa-
trimonio industrial. 
En el marco de esta jornada 
también se hará entrega de 
los premios del concurso de 
proyectos a los alumnos y se 
presentarán ponencias que 
contarán con la participación 
de personalidades relevantes 
en el ámbito de la cultura, 
sobre el carácter de utilidad 
social de la ingeniería y su 
aplicación en el desarrollo 
sostenible de Andalucía.

El alcalde hizo entrega de una potabilizadora para Haití.

El consejero delegado de EMASESA, Manuel Marchena, durante el acto de la firma del convenio con el 
Colegio de Ingenieros Industriales.

El alcalde, Alfredo Sánchez 
Monteseirín, acompañado 
por el Consejero Delegado 
de Emasesa, Manuel Mar-
chena Gómez, ha hecho en-
trega al doctor Kernn en re-
presentación de la ONG 
“Médicos por Iberoamérica” 
y a la religiosa, hermana Ma-
ría Henas Magdalena del 
Colegio San José de Cluny, 
una potabilizadora portátil de 
agua para enviar a la locali-
dad de Jacmel en Haití. 
Esta potabilizadora se ha ad-
quirido gracias a la propuesta 
de los trabajadores y trabaja-
doras de Emasesa de decla-
rar la caseta del Agua “La 
Feria por Haiti” impulsando la 

colaboración de los asisten-
tes, a dicha caseta, a partici-
par con aportaciones volunta-
rias para sufragar el coste de 
la potabilizadora. También se 
sumaron a la iniciativa tanto la 
empresa adjudicataria de la 
explotación de la caseta, 
“Eventos Consolación” como 
la empresa fabricante de la 
potabilizadora “Dinotec”.
La ONG “Médicos por Ibero-
américa” junto con el Colegio 
San José de Cluny, solicita-
ron a Emasesa colaboración 
para ayudar a la población de 
Jacmel en la que viven unas 
45.000 personas con el en-
vío de una potabilizadora. 
El hecho de enviar a Jacmel 

esta potabilizadora portátil, 
cuyo coste a ascendido a 
12.283 euros y tiene una 
capacidad para potabilizar 
hasta 40 m3 de agua al día, 
se ha debido a que la mayo-
ría de las ayudas internacio-
nes que están llegando a 
Haití lo están haciendo a su 
capital, Puerto Príncipe. 
Una vez entregada la potabili-
zadora, a la ONG “Médicos por 
Iberoamérica” y al Colegio San 
José de Clunny, hoy mismo 10 
de mayo de 2010 saldrá en tren 
con destino a Haití. Como com-
promiso con EMASESA, “Mé-
dicos por Iberoamérica” envia-
rá una fotografía de la potabili-
zadora en su localización. 

Emasesa ha sido selecciona-
da para competir, represen-
tando a España, en los pre-
mios European Business 
Awards por sus proyectos de 
investigación, incorporación 
de nuevas tecnologías e in-
novación y, por su eficiencia 
en la gestión de los recursos 
bajo criterios de sostenibili-
dad. Emasesa ha superado 
la primera fase de estos pre-
mios y competirá por el ga-
lardón Ruban d´Honneur y, 

posteriormente, por el premio 
final, que se entregará en 
París el próximo 16 de no-
viembre. Estos premios reco-
nocen la excelencia corpora-
tiva en los 27 países miem-
bros de la Unión Europea. 
Premian los esfuerzos y 
compromisos de las empre-
sas europeas más competi-
tivas, con mayor nivel de in-
novación, excelencia empre-
sarial, sostenibilidad y ética 
corporativa.

EMASESA HA INCORPORADO  
A SU WEB UN ESPACIO PARA  
LA PARTICIPACIÓN DE LOS 
CIUDADANOS
Emasesa ha incorporado a 
su web www.aguasdesevi-
lla.com un sistema innova-
dor de participación ciuda-
dana en la gestión del agua 
que recibe más de 60.000 
visitas al mes y que ha sido 
bien acogido por las asocia-
ciones de consumidores.
Este espacio virtual para la 
participación, de carácter 
permanente, tiene por obje-
tivo poner al alcance de los 
ciudadanos y ciudadanas, 
asociaciones que los repre-
sentan, corporaciones mu-
nicipales y grupos las posi-
bilidades de exponer públi-
camente a través de Inter-
net propuestas de interés 
para Emasesa. 

Esta nueva herramienta, 
además, permite el debate 
sobre estas propuestas, per-
mitiendo que los distintos 
agentes participantes mues-
tren su aprobación o recha-
zo, facilitándose, de este 
modo, a la ciudadanía una 
vía innovadora de participa-
ción en asuntos relacionados 
con la gestión del agua. 
Enmarcada en el Plan de Par-
ticipación Social de Emasesa, 
que forma parte del Plan Es-
tratégico de la empresa, el 
nuevo espacio de participa-
ción de la web, ofrece la posi-
bilidad de intervenir en foros y 
encuentros digitales, así como 
de realizar encuestas y co-
mentarios a las noticias.
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FIESTA DEL PATRÓN DE SEVILLA
Sorprendentemente no habrá este año 
2010 procesión de San Fernando el día 
solemne de su fiesta litúrgica por los al-
rededores de la Catedral. La Asociación 
de Fieles de Nuestra Señora de los Reyes 
y el Cabildo Catedral han suspendido esta 
salida procesional porque el 30 de mayo 
coincide con la Fiesta del Espíritu Santo 
y en la Catedral se celebran una serie de 
cultos que impiden la organización de 
este cortejo que en estos años iba crean-
do un gran poder de convocatoria. El 
pasado año, esta recién creada procesión 
con la imagen de San Fernando contó 
también con la Virgen de las Aguas del 
templo del Salvador, que figuraba en otro 

paso. La Asociación de Fieles de la Virgen 
de los Reyes trabajó de forma muy inten-
sa para crear este homenaje popular al 
Santo Rey en la jornada del 30 de mayo. 
En ese día faltaba un encuentro popular 
de los sevillanos con su Patrón en esas 
calles aledañas al templo metropolitano. 
Y la Asociación y el Cabildo acertaron 
plenamente. Desde entonces existía una 
gran expectación por vivir de nuevo, en 
este 2010, esta solemne y brillante proce-
sión fernandina, pero habrá que esperar 
al próximo año para ver si sólo ha sido un 
aplazamiento motivado por esas ineludi-
bles circunstancias litúrgicas, expuestas 
por los organizadores.

ROCÍO POR PENTECOSTÉS
Pasó la Semana Santa y el Pregón de 
las Glorias, pero la Sevilla cofradiera 
no descansa con sus actos y procesio-
nes que llenan el amplio Mayo Mariano. 
Ahora se acerca Pentecostés y se vi-
virá de forma intensa las populares 
fiestas del Rocío en la aldea de Almon-
te. Las hermandades rocieras de Sevi-
lla han celebrado ya sus cultos y han 
preparado sus salidas para hacer el 
camino hacia el Santuario de la Blanca 
Paloma. Son días brillantes y solem-
nes, luminosos y espectaculares. Las 
carretas con los Simpecados marcha-
rán directamente hacia el Rocío, en 
unas jornadas de enorme convivencia 

y solidaridad. Todo lo mueve la fe y la 
esperanza. Los rocieros caminan por 
las arenas con la ilusión de renovar ese 
amor a la Virgen María, que en la aldea 
almonteña explota jubilosamente en 
esa gran noche del Lunes de Pente-
costés. Miles de romeros querrán estar 
cerca de esa Blanca Paloma, de esa 
Reina de las Marismas, de esa Madre 
de Dios, porque Ella estará siempre a 
nuestro lado, como Figura Protectora 
de nuestras vidas. El Rocío tiene un 
gancho especial. Es una Romería 
abierta a todos los corazones, para que 
esa Blanca Paloma esté siempre con 
nosotros, a nuestro lado.

Se celebró en la Catedral 
hispalense el Pregón de 
las Glorias Marianas de 
Sevilla, que estuvo a car-
go de Víctor Pérez Rayo, 
coordinador informativo 
de temas cofradieros y 
taurinos en Punto Radio y 
Canal 10. Presidio el acto 
el arzobispo de Sevilla, 
monseñor Asenjo, y pre-
sentó al pregonero la de-
legada de Fiestas Mayo-

res, Rosamar Prieto Cas-
tro. Acudió toda la Junta 
Superior del Consejo de 
Cofradías en chaqué.

portante que el IAPH 
realice una adecuada 
reparación de esta im-
portante obra artística.

Genoveva y Cautivo y 
Rescatado (San Pablo) y 
se celebró en la Funda-
ción Cruzcampo.

Pregón de
las Glorias

Cuatro semanas perma-
necerá el barroco paso 
del Señor del Gran Po-
der en el Instituto Anda-
luz del Patrimonio Artís-
tico, para su estudio y 
análisis y su posible pos-
terior restauración. La 
canastilla es obra de 
Ruiz Gijón y es una de 
las obras de arte más 
importante de la Semana 
Santa sevillana. Es im-

“Jesús Cautivo, Devoción 
e Iconografía” fue una 
conferencia impartida por 
el padre Andrzej Witco, 
Catedrático de Historia del 
Arte Moderno de la Uni-
versidad Pontificia Juan 
Pablo II de Cracovia y au-
tor del libro: Gesú Nazare-
no Riscattato. El acto fue 
organizado por las Her-
mandades del Lunes San-
to de San Gonzalo, Santa 

Paso barroco 
del Gran Poder

Cautivo en  
la Cruzcampo

Las portadas del Corpus Christi 2010 rinden homenaje 
a la Hermandad de la Estrella en su 450 aniversario
La delegación de Fiestas Ma-
yores del Ayuntamiento de Se-
villa, que dirige la segunda te-
niente de alcalde y concejal del 
Área y Turismo, Rosamar Prie-
to-Castro, ha colaborado en los 
actos del 450 aniversario de la 
fundación de la hermandad de 
La Estrella que están teniendo 
lugar durante el año 2010 y, por 
ello, las Portadas del Corpus 
que se están levantando en la 
Plaza de San Francisco estarán 
dedicadas a la corporación de 
la calle San Jacinto.
En esta ocasión, las portadas 
del Corpus, que han comen-
zado a construirse a finales 
del pasado mes de abril y 
estarán terminadas a lo largo 
de este mes de mayo, están 
basadas en la fachada de la 
capilla de la calle San Jacinto, 
donde radica hoy día la Her-
mandad de la Estrella.

TEMPLO DE LA ESTRELLA
Los orígenes del actual templo 
de La Estrella se sitúan en oc-
tubre de 1962, con la adquisi-
ción de un solar en la calle San 
Jacinto número 41, en la que el 
arquitecto Alfonso Gómez de la 
Lastra debía desarrollar un pro-
yecto de casa de Hermandad. 
El proyecto de capilla se decidió 
en cabildo el 25 de febrero de 

1973, encargándosele al arqui-
tecto Antonio Delgado Roig, y 
los altares a Antonio Martín. 
La capilla aprovecha al máximo 
las difíciles geometrías del típico 
solar entre medianeras de un 
entramado urbano tradicional. 
Así, los “recovecos” son aprove-
chados para integrar altares. 
Consta, además, de coro y sa-
cristía, así como un acceso a las 
dependencias de la Hermandad 
en las zonas altas de la misma, 
mediante escalera interior. 

La capilla fue bendecida por el 
cardenal Bueno Monreal el sá-
bado de pasión de 1976, y al día 
siguiente, Domingo de Ramos, 
la Hermandad salió por última 
vez de San Jacinto para entrar 
en su nueva sede. Se hicieron 
reformas y ampliaciones de la 
misma en 1982 y 1988. 

DISEÑO DE LAS PORTADAS
El diseño de las Portadas está 
basado en el cuerpo bajo de la 
fachada de la capilla, utilizán-

dose para su decoración tonos 
ocre, amarillo, albero y azul, 
éste último color característico 
de la hermandad. En el centro, 
se reproduce el azulejo cerá-
mico con el escudo de la co-
fradía que corona la puerta de 
acceso del templo, mientras 
que la parte superior aparece 
una hornacina que contiene un 
cáliz con el Santísimo.
Las características de las Porta-
das del Corpus son las siguien-
tes: Altura: 12 metros; anchura: 

8 metros; hueco de paso: 3,50 
metros de anchura por 5 metros 
de altura; peso: 7.000 kilos cada 
portada y presupuesto: 56.000 
euros, aproximadamente.
Las Portadas, que han sido di-
señadas por el Servicio Técnico 
de la Delegación de Fiestas 
Mayores, estarán exornadas 
con elementos vegetales y flora-
les propias de esta festividad. 

FIESTA DEL CORPUS
La ciudad participa de forma 
extraordinaria en esta Fiesta del 
Corpus. Si brillante es la víspe-
ra, solemne y espectacular es 
la mañana de esta jornada, con 
la procesión que recorre las 
calles más céntricas. La Fiesta 
del Corpus fue instituida por el 
Papa Urbano IV y confirmada 
por Clemente V en 1311. En 
España se celebró por primera 
vez en 1319 y sobre la proce-
sión sevillana hay constancia 
amplia por los textos del Abad 
Gordillo. En el cortejo del Cor-
pus sevillano forman las repre-
sentaciones de las hermanda-
des y el Cabildo Catedral, con 
los pasos de Sor Ángela de la 
Cruz, las Santas Justa y Rufina, 
San Fernando, la Inmaculada, 
el Niño Jesús del Sagrario, la 
Custodia chica y la Gran Custo-
dia de Arfe. Figuran los seises 
y las autoridades locales.

Rosamar Prieto, junto al hermano mayor de la Estrella, presentó las portadas del Corpus 2010, 
dedicadas a la histórica cofradía de la calle San Jacinto. 
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Álvaro Quirós logró el Open de Golf en Sevilla.

Apasionante victoria de Álvaro Quirós en el 
Open de España de Golf celebrado en Sevilla

Inaugurada la iluminación artificial 
del centro deportivo La Música

El Open de España 2010 se 
ha despedido del RCG de 
Sevilla con una apoteósica 
última jornada en la que la 
emoción ha dominado de 
principio a fin. Álvaro Quirós 
ha protagonizado una lucha 
titánica para lograr un trofeo 
que no ha tenido dueño hasta 
el último golpe del último 
hoyo. Ocho años después, el 
abierto nacional, celebrado 
con el patrocinio principal de 
Reale Seguros y el co-patro-
cinio de la Consejería de Tu-
rismo, Comercio y Deporte de 
la Junta de Andalucía y Tures-
paña, vuelve a manos espa-
ñolas tras la victoria de Sergio 
García en 2002.
Los jugadores españoles han 
contado con el apoyo de miles 
de aficionados que han acudi-
do al RCG de Sevilla para 
disfrutar por fin con una victoria 
española. Desde que se cons-
tituyó en Circuito Europeo, en 
1972, sólo tres españoles ha-
bían ganado con anterioridad 
el Open de España, Antonio 
Garrido (1972), Severiano Ba-
llesteros (1981, 1985 y 1995) y 
Sergio García (2002).

SATISFACCIÓN DEL  
GADITANO

Álvaro Quirós, tras su victoria 
en el Open de España cele-
brado en Sevilla, realizó estas 
declaraciones: “No puedo 
creérmelo, la Ley de Murphy 
ha estado encima de mi todo 
el día, parece que he hecho 
todo lo posible por no ganar, 
no me lo puedo creer.
Si comparas a los dos juga-
dores con los que iba, Carlos 
del Moral y Mark Foster, con-
migo, creo que ellos han ju-
gado mucho peor, yo he ido 
siempre a calle y si fallaba la 
tenía cerquita para recuperar, 
y sin embargo ellos han he-
cho birdies e eagle y yo no, y 
eso me ha hecho pensar que 
el torneo no era para mí.
Con el bogey del 15 me vine 
abajo, Mark llevaba un golpe 

El primer teniente de alcalde, 
Antonio Rodrigo Torrijos, jun-
to a los Concejales de Juven-
tud y Deportes, José Manuel 
García, y Economía y Em-
pleo, Carlos Vázquez, han 
inaugurado la nueva ilumina-
ción artificial de dos pistas 
polideportivas del Centro De-
portivo La Música, en un acto 
al que asistieron numerosos 
vecinos y vecinas del barrio. 
Así mismo, el Delegado de 
Deportes anunció a la Junta 
Rectora y a los vecinos la in-
minente ejecución de las 
obras en las que se construi-
rá una cubierta para las pistas 

y un nuevo cerramiento com-
pleto de la instalación, por un 
importe de 200.000 y 75.000 
euros respectivamente.
José Manuel García señaló 
que “estas obras se deben a la 
lucha de los vecinos y vecinas 
del barrio, así como a la apues-
ta decidida de la Delegación 
de Deportes y del Grupo Mu-
nicipal de Izquierda Unida por 
dotar de las mismas infraes-
tructuras a todos los barrios de 
la ciudad sin distinción”.
Las obras de la nueva cubier-
ta y el cerramiento han sido 
ya adjudicadas, comenzarán 
a lo largo de este mes y ten-
drán un plazo de ejecución 
de 4 meses.

Suplemento Deportivo

JUG
AD

OR
 NU

ME
RO El Desafío Cruzcampo 

en Sevilla
Sánchez Monteseirín y Rodrigo Torrijos, 
como representantes del Ayuntamiento 
y el presidente del Sevilla Del Nido y 
jugadores como Navas, Negredo, San-
josé o Rafael Gordillo participaron en la 
fiesta que se celebró en el Prado de San 
Sebastián con motivo del Desafío Cruz-
campo, que consiste en llevar el Balón 
de la Afición desde España hasta Sudá-
frica por grupos de relevistas.

El Sevilla se clasificó para 
jugar la Champions League
In extremis, fuera de tiem-
po y con un gol de un can-
terazo –Rodri–, el Sevilla 
ganó con muchos agobios 
en Almería y se pudo clasi-
ficar nuevamente para ju-
gar el torneo de la Cham-
pions League. No fue fácil 
el partido en el Estadio del 
Mediterráneo, pues el once 
local, preparado por Lillo, 
jugó con mucha garra y 
entrega. Cuando parecía 
que todo estaba perdido 
–2-2 en el minuto 92– para 
el cuadro de Nevión, surgió 
el remate de un valiente 
canterano de La Motilla 

para meter el gol prodigioso. 
El Sevilla quedó cuarto en la 
Liga 2009-2010 y estará en 
Europa el curso próximo. El 
Barcelona ha sido nueva-
mente campeón de Liga y 
han descendido a Segunda 
Tenerife, Valladolid y Xerez.
Por otra parte, el Betis tendrá 
que seguir peleando para 
regresar a Primera. No puede 
perder ni un partido hasta el 
final del torneo en esta com-
plicada Segunda División. 
Pero parece que la meta se 
puede alcanzar y que el club 
de Heliópolis volverá a la 
División de Honor.

de ventaja pero en el 16 nos 
encontramos con un regalo, 
y otro en el 18 para no salir a 
play-off. Así que allí se ha roto 
la Ley de Murphy, ¡ya no pue-
do creer en ella! No me he 
salido nunca del tiesto, ni 
para bien ni para mal, y ahí ha 
estado la clave.
Siempre he dicho que lo mejor 
es representar a tu país y so-
bre todo, en Andalucía, creo 
que somos diferentes, he teni-
do a todo el público apoyándo-
me y ha sido una maravilla.
Ahora más que nunca hay que 
seguir acelerando, estoy más 
cerquita de entrar en la Ryder 
Cup, que es mi objetivo este 
año. Si hay una victoria, puede 
llegar la segunda. Ahora me 
voy al TPC, con suerte le pe-
garé a la bola como hoy y, a 
ver cómo me trata el campo.
La lectura más positiva es 
que me he mantenido sereno, 
no ha habido negativismo en 
ningún momento y me he 
mantenido en mis 13.
Siempre es una satisfacción 
que un español haga una 
buena vuelta como la que ha 
hecho Alejandro Cañizares, 
me ha dicho ‘qué pena el 
birdie que he fallado en el 18’ 
y yo le he dicho ‘¿pero cuán-
tos has metido? ¡Si has meti-
do todo!’, es una alegría doble 
si además es un gran amigo.
Reconozco que jugar en 
América me gusta, pero la 
vida allí no me gusta nada. 
Tengo 27 años, irme a un sitio 

donde no me siento a gusto 
no me parece bueno, además 
creo que hoy en día los euro-
peos podemos equipararnos 
a los americanos sin necesi-
dad de ir allí. 
Siempre miro el Top 50 por-
que es lo que te da derecho 
a jugar los Grandes, pero 
para ello tendría que jugar 
más en USA. Donde hay que 
dar el callo es en los Gran-
des y los WGC. En Augusta 
iba muy bien y por una sola 
decisión fallé el corte, y eso 
es doloroso psicológicamen-
te, por eso he estado más 
marchito últimamente.
Es muy grande ganar el Open 
de España, quien me conoz-
ca un poco sabe que era un 
sueño para mí, y aparecer en 
la misma copa que Seve me-
rece la pena. El Open de 
España, la Ryder Cup y re-
presentar a tu país en la Copa 
del Mundo es lo más bonito. 
Ganar un Grande ya sería ‘el 
remate de los tomates’”.
El Open de España no hubiese 
sido posible sin el patrocinio de 
Reale Seguros, el apoyo de 
Turespaña y la Consejería de 
Turismo, Comercio y Deporte 
de la Junta de Andalucía y la 
colaboración de: Lacoste, Ma-
hou, OKI, Avis, Volvo, Rolex, 
Turismo de Sevilla, Ayunta-
miento de Sevilla, Consejo 
Superior de Deportes, Ayunta-
miento de Alcalá de Guadaíra, 
Osborne, Solán de Cabras, 
Osborne 5 Jotas y COPE.

Redacción
Redacción

Antonio Rodrigo Torrijos y José Manuel García, en el acto celebrado 
en el centro deportivo La Música.
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La XXV edición del Maratón de Sevilla 2009 obtiene 
el premio al mejor evento deportivo de Andalucía 

El Club de Remo Guadalquivir entrega 
premios de fomento de este deporte a 
escolares de distintos centros sevillanos

Otorgado por la Asociación Andaluza de Gestores del Deporte

Redacción

Redacción

El Maratón de Sevilla recibe el premio al mejor evento deportivo de Andalucía.

José Manuel García entrega los premios en el Club de Remo 
Guadalquivir

La XXV Edición del Maratón 
Ciudad de Sevilla, celebrada 
en el año 2009, ha obtenido el 
premio al mejor evento depor-
tivo de Andalucía, otorgado 
por la Asociación Andaluza de 
Gestores del Deporte (Ages-
port), con sede en la Facultad 
de Ciencias de la Actividad 
Física y el Deporte de la Uni-
versidad de Granada.
Este premio anual se otorga 
al evento celebrado en Anda-
lucía que más haya destaca-
do por su organización, im-
pactos y repercusiones de 
todo tipo, destacando el jura-
do de la presente edición la 
capacidad organizativa, la 
trascendencia y el éxito que 
obtuvo el Maratón Ciudad de 
Sevilla que se celebró el 22 
de febrero del pasado año.
El galardón fue entregado al 
Director del Maratón, Manuel 
Nieto (en la foto), en el trans-
curso del VIII Congreso Anual 
de Agesport celebrado en 
Antequera, donde se han re-
conocido y homenajeado a 
aquellas personas físicas, 
instituciones públicas y enti-
dades privadas, actividades, 
trabajos, obras, etc., que han 

El Concejal Delegado de Ju-
ventud y Deportes, José Ma-
nuel García, presidió días pa-
sados la entrega de medallas 
y trofeos del Club Remo Gua-
dalquivir, enmarcados en su 
campaña del fomento del remo 
entre los escolares. Este club 
organiza competiciones con 
simuladores de remo entre 
distintos colegios de la ciudad, 
una actividad que no sólo con-
tribuye al fomento de la prácti-
ca deportiva de los niños y 
niñas, sino que permite que 
vayan apareciendo futuras 
promesas del remo que entran 
a formar parte del Club. José 
Manuel García destacó “la im-
portantísima labor que el Club 
Remo Guadalquivir realiza en 
el deporte de base y especial-
mente entre los más peque-
ños”, y resaltó el hecho de que 

destacado en la gestión del 
deporte en la Comunidad Au-
tónoma de Andalucía.
El Concejal Delegado de 
Juventud y Deportes, José 
Manuel García, ha mostrado 
su satisfacción “por este 
nuevo reconocimiento, fruto 
del trabajo de todo el perso-
nal del IMD, que viene a 
ratificar la magnífica organi-
zación de un evento del que 
Sevilla tiene que estar orgu-
llosa, y que se ha convertido 
en un referente internacional 
de primer orden”. 
Este premio viene a sumarse 
al reconocimiento que ya ob-
tuvo la XXV Maratón Ciudad 
de Sevilla de manos de la 
Federación Española de Atle-
tismo, que lo consideró como 
el mejor maratón de España, 
con un total de 967,26 puntos, 
por delante de Madrid y Bar-
celona. Esta clasificación va-
loraba aspectos organizativos 
como el circuito, la infraestruc-
tura organizativa, la atención 
a los atletas, el servicio medi-
co, las actividades paralelas 
organizadas, el nivel de con-
trol y jueces, etc. Así mismo, 
también puntuaban las mejo-
res marcas obtenidas en cate-
gorías masculina y femenina, 

así como el número de parti-
cipantes.
Cabe recordar que, en su 25 
Aniversario, esta prueba de-
portiva batió los récords 
masculino y femenino de la 
Maratón Ciudad de Sevilla, el 
récord del mundo de maratón 
en la categoría de discapaci-
tado psíquico, y los récords 
de corredores participantes 
y de asistencia ciudadana 
durante el recorrido.

“desde este club que trabaja 
en una instalación pública del 
IMD estén saliendo grandes 
campeones de este deporte”.
En la primera foto, las chicas 
del colegio Pedro Garfias ce-
lebran su primera posición 

por equipos, mientras que en 
la segunda, los responsables 
de los tres primeros colegios 
clasificados reciben sus ga-
lardones: 1º CEIP Macarena, 
2º CEIP Pedro Garfias, 3º 
CEIP Arias Montano.

Unos 300 deportistas discapacitados 
intelectuales participan en el XXIV 
Cross San Pelayo

Unos 300 deportistas disca-
pacitados intelectuales de 8 
centros especializados de 
Sevilla han participado en el 
XXIV Cross San Pelayo, que 
se ha celebrado en el barrio 
de Santa Clara, organizado 
por el Centro de Educación 
Especial Patronato San Pe-
layo en colaboración con el 
Instituto Municipal de Depor-
tes. El Concejal Delegado de 
Juventud y Deportes, José 
Manuel García, ha presen-
ciado las 4 carreras que se 
han disputado, divididas en 
función del grado de disca-
pacidad de los y las atletas, 
con las categorías de “Jue-
gos”, “Infantil”, “Adaptada” y 
“Abierta”, tanto en categoría 
masculina como femenina. 
Al término de las pruebas, y 
conforme los deportistas 

iban entrando en meta, to-
dos ellos han recibido una 
medalla en reconocimiento 
de su esfuerzo, sin distinción 
en cuanto al puesto que ha-
yan ocupado en la carrera.
José Manuel García ha re-
saltado “la importantísima 
labor que realizan estos 
centros educativos para dis-
capacitados intelectuales, y 
en concreto con la organi-
zación de pruebas deporti-
vas donde, además de que 
los chicos y chicas disfrutan 
enormemente de este día 
festivo, les supone un estímu-
lo educativo y de socializa-
ción a través del deporte”.
En el XXIV Cross San Pelayo 
han participado un total de 
8 centros, desde colegios de 
educación especial, cen-
tros ocupacionales, centros 
especiales de empleo, uni-
dades de día y clubes depor-
tivos de discapacitados.

Redacción

El delegado municipal de Deportes en la competición celebrada 
en el Centro Educación Especial San Pelayo. 
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Históricas imágenes del periodista Ángel Gelán en la 
exposición de Comisiones Obreras en los Jardines del Cristina

Fue reportero gráfico de “El Correo” desde 1939 a 1974

Redacción

Ángel Gelán vivió desde 1939 hasta 1974 la gran historia de Sevilla, logrando importantes documentos informativos como único responsable gráfico de “El Correo” en esos cuarenta años.

Importantes documentos gráficos realizados por el recordado Ángel Gelán forman parte de la exposición que Comisiones Obreras ha montado en el Cristina.

El recordado e histórico perio-
dista gráfico Ángel Gelán, que 
falleció en 1983, comenzó su 
labor informativa en 1917 en 
“El Noticiero Sevillano”. Des-
pués formó parte de la planti-
lla de la redacción de “La 
Unión”, diario tradicionalista 
que desapareció en los últi-
mos años de la guerra civil, 
para incorporarse a la plantilla 
de “El Correo de Andalucía” 
en 1939. En el diario católico 
sevillano fue el redactor gráfi-
co oficial y el único en plantilla 
en este medio hasta su jubila-
ción en 1974. Ángel Gelán, 
como único periodista gráfico 
de “El Correo” vivió las activi-
dades sindicales y sociales de 
los primeros años de la tran-
sición y logró importantes 

imágenes de los sucesos uni-
versitarios del 68 y de las 
huelgas y paros laborales de 
los últimos años del franquis-
mo, así como toda la transi-
ción y los cambios sociales y 
políticos que se desarrollaron 
desde el año 1969 al 74. 
Muchos de sus trabajos forman 
parte de la exposición que 
Comisiones Obreras ha mon-
tado en la explanada junto a los 
Jardines del Cristina en reco-
nocimiento y en homenaje a 
Comisiones Obreras por la 
consecución de la libertad y la 
democracia. La exposición ti-
tulada “Conquistando liberta-
des, Construyendo democra-
cia”, recuerda los grandes e 
históricos momentos de la tran-
sición democrática. 
Para que no haya equívocos 
de ninguna clase, Ángel Gelán 

fue el único periodista gráfico 
que en 1969 estaba en “El 
Correo”, cuando aún el diario 
católico tenía su redacción en 
la calle Albareda. En esa épo-
ca llegó a la dirección el sacer-
dote José María Javierre, que 
llevó a cabo el traslado del 
periódico desde esta zona del 
centro de la ciudad a la Carre-
tera Amarilla sobre comienzos 
de los setenta. Ángel Gelán 
permaneció en la plantilla de 
“El Correo” hasta 1974. Sobre 
estos años llegaron algunos 
colaboradores gráficos, pero 
permanecieron muy poco 
tiempo en el periódico. 
El amplio y largo trabajo reali-
zado durante más de sesenta 
años por Ángel Gelán tiene 
siempre sus compensaciones. 
Su obra, que en parte está 
conservada en la Fototeca 

Municipal, se está difundiendo 
desde hace ya varias décadas. 
Se ha recuperado la memoria 
histórica de Sevilla –desde 
1917 a 1979--, por esta gran 
labor periodística de que Ángel 
Gelán realizó durante su larga 
vida profesional. El diario de-
cano de “El Correo”, tanto en 
su centenario fundacional y en 
esos 110 años de reciente 
celebración ha reproducido en 
libros y exposiciones numero-
sas portadas del periódico 
donde figuran fotos realizadas 
por Ángel Gelán. Unas imáge-
nes gráficas hechas a lo largo 
de sus 40 años en este medio 
de comunicación.  
Espléndidas las imágenes his-
tóricas son las que ahora se 
exhiben en esta muestra con-
memorativa de Comisiones 
Obreras. Con estos documen-

tos históricos del recordado 
reportero su figura siempre 
está presente, siempre perma-
nece. Nunca muere.
Ángel Gelán nació en 1902 en 
Madrid y llegó a Sevilla en los 
primeros años del siglo XX. En 
esta ciudad inició su labor grá-
fica junto al recordado Juan 
José Serrano. Ángel Gelán 
comenzó en 1917 su tarea de 
periodista gráfico en “El Noti-
ciero Sevillano”. Tras formar 
parte de la redacción de “La 
Unión”, pasó en el año 1939 a 
“El Correo”, donde estuvo has-
ta su jubilación en 1974. 
Ángel Gelán recibió en 1965 
la Medalla del Trabajo y fue 
nombrado socio de honor del 
Ateneo de Sevilla, que editó 
un libro sobre su historial pro-
fesional. El recordado fotope-
riodista falleció en 1983.
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Me sale del corazón y tengo que escribir-
lo aquí, para que quede constancia. Han 
sido muy numerosas las felicitaciones 

recibidas por el Pregón Taurino que pronuncié en 
el Ateneo de Sevilla en las vísperas de los días 
de las grandes corridas en la Plaza de Toros de 
la Real Maestranza. 
He de decir que durante la exaltación organizada 
por la Tertulia Taurina “los 13” me sentí enorme-

mente arropado desde su presidente, el gran 
amigo Juan Carlos Torres Raynaud, hasta el últi-
mo de la fila de ese tendido brillante y solemne 
en el que se convirtió en salón de actos de la 
Docta Casa durante el Pregón. 
Agradables y sinceras las palabras de Alberto 
Máximo Pérez Calero, presidente del Ateneo his-
palense, que abrió este acto. Emocionante la inter-
vención de Juan Carlos Torres, confiando en este 
“peón”, para cumplir con los objetivos. Y especta-
cular y brillante las palabras pronunciadas por mi 
colega y médico de profesión, el compañero Carlos 
Crivell, a quien conocí en la década de los ochenta 
del siglo pasado, cuando ambos coincidimos en “El 
Correo”. Yo era entonces redactor jefe en el diario 
decano y el iniciaba sus gestas literarias en el 
mundo de la tauromaquia. 
Yo he dado varios pregones y exaltaciones a lo 
largo de mis largos cincuenta años de profesión 
periodística. Unos fueros cofradieros, otros navide-

ños y este de “Los 13” dedicado al mundo y a la 
historia de la tauromaquia. Me he sentido muy gus-
to con esta exaltación celebrada en el Ateneo sevi-
llano. Contemplé desde el atril que la gente estaba 
muy a gusto y esto es ya un triunfo grande. 
Luego, en la cena celebrada en Pando, hubo una 
entrañable convivencia. Además, a este acto 
asistió un grupo de grandes y entrañables amigos 
que nada tienen que ver con los toros, pero que 
quisieron acompañarme en esta grata reunión. 
Como es de bien nacido ser agradecido, he de 
decirle a Juan Carlos Torres, presidente de esta 
admirable e histórica Tertulia Taurina de “Los 13”, 
que preparó una jornada entrañable y espectacu-
lar. Y que mi humilde y entregada faena gustó al 
respetable porque fue un trabajo literario que 
cuidé con mucho mimo, para poder responder 
adecuadamente a la invitación hecha por este 
extraordinario grupo de selectos aficionados a los 
toros que forman en esa maravillosa institución.

Comenzó en la Real Maestranza 
el ciclo de novilladas tras los 
festejos de la Feria 2010
Efege
Finalizadas las corridas de la 
Feria de Sevilla, cuyos feste-
jos cerró el tradicional encierro 
de Miura, en la Real Maestran-
za comenzó el ciclo de novi-
lladas. A pesar de que la ma-
yoría de los jóvenes partici-
pantes han realizado su pre-
sentación en estos festejos, la 
concurrencia ha sido impor-
tante. El abono no ha fallado 
y los tendidos y las gradas han 
registrado una buena entrada. 
En el sol, en lo que es el sol a 
todo plan, siempre hubo algún 
cemento, pero normalmente el 
ambiente ha sido muy bueno 
y con una destacada y amplia 
participación.  

NOVILLADAS 
INTERNACIONALES

Desde que acabó la Feria se 
han celebrado hasta la salida 
de esta edición tres novilladas 
con picadores, que forman par-
te del abono de la temporada. 
Los hierros del ganado, con 
juego desigual de las reses, 
han sido los de Guardiola, Yer-
babuena y Javier Molina. 
Pero lo más curioso de todas 
estas novilladas con picadores 
ha sido la participación de jó-
venes que nacieron fuera de 
nuestro país. Francia ha sido 
quien más novilleros ha apor-
tado en este primera parte del 
ciclo en la Plaza de Toros de 
Sevilla. Actuaron en el Coso 
del Baratillos tres novilleros 
galos: Patrick Oliver, de Nimes; 
Thomas Duffau, de Mont de 
Mansans y Thomás Joubert, 

de Arlés. Este último es el no-
villero que ha demostrado ma-
yor empaque, arte, temple y 
eficacia, escuchando aplau-
sos. Ante su primera res, el 16 
de mayo, mostró buenas ma-
neras y ofreció buenas sensa-
ciones. Fallaron los novillos de 
Javier Molina y, por tanto, a 
este joven francés habrá que 
verlo en otra ocasión. 
Otro novillero de fuera de Espa-
ña ha sido el mexicano Arturo 
Zaldívar, formando en este ciclo 
carteles muy internacionales.  

NOVILLOS DE 
YERBABUENA

En estas tres primeras novi-
lladas ha actuado un sevillano 
de Dos Hermanas, Manuel 
Fernández, que ha sido la 
aportación local. Aunque las 
reses no han sido muy boyan-
tes en estos tres festejos, te-
nemos que destacar a algu-
nas reses del hierro de Yerba-
buena. El ganado de Ortega 

Cano pudo dar algún triunfo a 
los novilleros, pero estos es-
tuvieron muy por debajo de la 
calidad de las reses. 

RECUERDO DE LA 
MUERTE DE JOSELITO

Dentro de los pros y los contras 
en esta primera parte del ciclo 
de novilladas en la Real Maes-
tranza hay que hacer mención 
al detalle que hubo en la novi-
llada del 16 de mayo. Con toda 
la plaza en pie se guardó un 
minuto de silencio al conmemo-
rarse ese día el 90 aniversario 
de la trágica muerte del torero 
Joselito El Gallo, que fue herido 
de muerte en la Plaza de Toros 
de Talavera de la Reina.
Ya no habrá más festejos este 
mes hasta el 30 de mayo, Día 
de San Fernando. La novedad 
en este cartel es la presencia 
de una mujer, la joven Conchi 
Ríos, que alternará como Mar-
tín Núñez y Manuel Larios. El 
ganado será de El Torreón.

El francés Thomas Joubert está siendo uno de los novilleros más 
destacados en el ciclo de festejos que se está celebrando tras las 
corridas de Feria. 

DESDE MI BARRERA

FERNANDO GELÁN
Periodista cronista de toros

Es de bien nacido  
ser agradecido

La Empresa Pagés invita a 
jóvenes estudiantes a los toros
Por sexto año consecutivo 
pone en marcha una campaña 
de promoción de la Fiesta para 
facilitar a los más jóvenes un 
primer contacto gratuito con la 
Tauromaquia. Consciente de 
la necesidad de fomentar entre 
los más jóvenes el conoci-
miento de la Fiesta de los To-
ros, la Empresa Pagés, en 
colaboración con el Exmo. 
Ayuntamiento de Sevilla y la 
Real Maestranza de Caballería 
de Sevilla, va a facilitar el ac-
ceso totalmente gratuito de 
estudiantes a las novilladas de 
abono que se celebrarán du-
rante los meses de mayo y 
junio en la plaza de toros de 
Sevilla. Se trata de una inicia-
tiva para hacer afición entre los 
más jóvenes que ya se ha 
puesto en práctica en las cinco 
temporadas precedentes. Para 
ello, la Empresa Pagés pone 
a disposición de los institutos 
sevillanos entradas gratuitas 
para que los alumnos de estos 
centros mayores de 14 años 
que lo soliciten puedan asistir 
a las novilladas de abono.
El sistema para poder benefi-
ciarse de esta oferta sin pre-
cedentes es muy sencillo: los 
alumnos que deseen presen-

ciar los festejos deben dirigir-
se al jefe del departamento de 
actividades extraescolares de 
su instituto antes del viernes 
de cada semana de las fechas 
de celebración de las novilla-
das de abono. 
Como el número de plazas es 
limitado, una vez que el jefe 
del departamento disponga 
de la relación de alumnos que 
van a asistir debe ponerse en 
contacto con la Empresa Pa-
gés en el teléfono 954 56 07 
59, el fax 954 21 31 41 o a 
través del correo electrónico 
sevillapages@plazadetoros-
delamaestranza.com . 
La Empresa indicará la puerta 
donde tendrán que personar-
se los alumnos y los profeso-
res que les acompañen, como 
mínimo media hora antes del 
comienzo del festejo.
Esta iniciativa, que incluye las 
cuatro novilladas del mes de 
mayo y las dos del mes de 
junio, se ha llevado a cabo en 
las cinco últimas temporadas, 
en las que cumplió con su 
objetivo de facilitar a jóvenes 
estudiantes un primer contac-
to con la Fiesta de los Toros 
en nuestra ciudad de forma 
totalmente gratuita.

Plaza de Toros de la Real Maestranza.
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Todos los grandes premios taurinos de la  
Real Maestranza de Sevilla fueron para El Juli
Redacción
Nada más acabar la pasada 
Feria abrileña, con ese primer 
ciclo continuado del abono 
taurino en la Plaza de Toros de 
la Real Maestranza de Caba-
llería, se dieron a conocer los 
premios que conceden las di-
versas entidades e institucio-
nes sevillanas relacionadas 
con la Fiesta Nacional. La ma-
yoría de los trofeos han sido 
para el torero madrileño “El 
Juli”, que fue el único matador 
de toros que salió a hombros 
por la Puerta del Príncipe y 
que estuvo a punto de hacerlo 
en su segunda actuación, en 
una jornada taurina en la que 
fue criticada la actuación del 
presidente de la plaza. 
Desde que comenzó la tempo-
rada taurina en la Maestranza 
el Domingo de Resurrección 
–plaza de toros las hay en la 
mayor parte de España y de 
América, además de las del 
Sur de Francia--, la afición ha 
sido testigo de tardes buenas 
y festejos aburridos y soporí-
feros, tanto en el ciclo sin faro-
lillos como en el de los días de 
la Feria en los que el agua se 
los llevó recién colocados, 
para rabieta de la inquieta 
Rosamar Prieto y del activo 
Rafael Carretero.  
El colega Burgos cogió una 
absurda “perra” porque no se 
hacía constar el título de Pla-
za de Toros que tiene el coso 
propiedad de la Real Maes-
tranza de Sevilla, pero le te-
nemos que decir que también 
se dice a solas “Las Ventas” 
–por la de Madrid--, o la 
“Monumental” –por la Barce-
lona taurina de los parlamen-
tarios antitaurinos, entre 
otros coliseos nacionales y 
extranjeros. Pero qué bien 
suena hablar y escribir de 
“Toros en la Maestranza”. Es 
todo un lujo para el abonado, 
para el que viene de fuera y 
para el que vive este gran 
espectáculo en la plaza más 
bonita del mundo.
¿Dio “El Juli una gran lección 
de tauromaquia en Sevilla? El 
maduro chaval, porque ya 
está en hombre hecho y de-
recho, agradó al personal 
porque estuvo torero, valien-
te, acertado en sus equilibra-
das series, con arte y muy 
ajustado con la espada en la 
suerte suprema. Dentro de 
limitado rendimiento artístico 
y torero de muchos de los 
matadores que eran espera-
dos con mayor expectación, 
“El Juli” destacó porque su 

toreo fue más firme y más 
hondo que el de otros compa-
ñeros. Pero dentro de la pe-
queña terna que dieron es-
pectáculo y brillantez hay que 
hacer especial mención de 
José Mari Manzanares y, na-
turalmente, de Morante. Tore-
ría pura y auténtica, aunque 
al de la Puebla le fallaron los 
toros, malos y mansos de 
solemnidad. Tampoco hay 
que olvidar a Oliva Soto, que 
agradó en su día taurino. 
Es curioso, pero estos tres 
toreros que han conquistado 
a los abonados y aficionados 
en este comienzo de tempo-
rada taurina en la Maestran-
za, formarán parte de uno de 
los carteles de la Feria de 
San Miguel, en el próximo 
septiembre de 2010. Y para 
mayor sorpresa, en el otro 
cartel de esta feria septembri-
na estarán los tres espadas 
que defraudaron, porque se 
esperaba mucho más de 
ellos, como Miguel Ángel Pe-
rera, Manuel Jesús El Cid y 
Daniel Luque. 
Aparte de los toros de El Pilar-
Moisés Fraile –no todos bo-
yantes--, hay que hacer men-
ción especial al ganado pre-
sentado por Juan Ruiz Espar-
taco. La novillada que abrió el 
ciclo continuado tuvo raza y 
casta, aunque las buenas re-
ses no fueron aprovechadas 
por los canteranos. No ha sido 
bueno el ganado bravo que 
pisó el albero de la Maestran-
za sevillana. Decepcionante 
los de “Palha” –“palharras-
tre”--, y sorprendentes, de ma-
los y mansos, los de Victorino 
Martín. Tal vez uno de los 
miuras – el cuarto del Fundi--
se salvó de la tragedia. 
El rejoneador Diego Ventura 
cortó cuatro orejas, con salida 
a hombros por la Puerta del 
Príncipe. Pero habría que es-
tablecer una medida en ese 
reparto de estos trofeos, pues 
los premios se concedieron 
de forma más rotunda a la gran 
exhibición ecuestre del portu-
gués. Sin embargo, más toreo 
a caballo, que son los oríge-
nes de la Fiesta, desarrolló el 
joven Leonardo Hernández, 
que se lleva dos orejas. 
El pleno de los trofeos tauri-
nos que conceden diversas 
entidades se lo han llevado 
“El Juli”, pero ninguna de es-
tas entidades se han olvidado 
de José Mari Manzanares ni 
de Morante de la Puebla. Sin 
embargo, hay que meter en 
este lío a toreros como el je-
rezano Padilla, El Fundi y 

Rafelillo, porque ya es todo 
un mérito salir al ruedo para 
colocarse delante de “vago-
nes” de más de 600 kilos de 
la marca “Miura”. 

El Fundi y Rafaelillo, que me-
recieron recibir medallas del 
mérito al valor, estuvieron 
muy cerca de coger apéndi-
ces. Estas orejas hubieran 

sido unos justos premios a 
sus grandes e impresionantes 
gestas taurinas sobre el anillo 
maestrante en el cierre del 
ciclo continuado.

El Juli acaparó casi todos los premios taurinos de 
la Maestranza.

José Mari Manzanares dejó huella imborrable de 
su buen quehacer.

Morante de la Puebla, sin toros de calidad, ofreció 
talento, arte y belleza.

Las obras en las gradas en la Maestranza han 
sido muy efectivas.

La Infanta Elena presidió una de las corridas de 
Feria, apoyando la fiesta con su presencia. 

Juan Ruiz Espartaco presentó una brava 
novillada.
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